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Ladrões são presos pela PM após
roubarem joias em residência na Lagoinha

Paraíso projeta
Orçamento de 2.023

com valor superior
a R$ 361 milhões

Câmara Municipal realiza
formatura da primeira

turma do curso de Libras

UPA de Paraíso pode ter sua
classificação  ampliada

para melhor atender

Paraíso registra terceira
morte por covid-19

em uma semana

Falta de manutenção em
cabos de telefonia e tevê

reacende debate na Câmara

Operário se classifica
e vai encarar São José

da Bela Vista no Regional
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Eletrônico nº 035/2021, Processo nº 947/2021,
tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas: Me-
nor Preço por Item. Modo de disputa aberto. Objeto: contratação de em-
presa para aquisição de 01 aparelho de ultrassom, 1 foco cirúrgico E 01
eletroencefalógrafo, destinados a Unidade de Pronto Atendimento (UPA),
integrando a Secretaria Municipal de Saúde, com entrega imediata, sendo
que a mesma terá itens exclusivos para ME, EPP ou MEI e item de ampla
participação, nos termos da Lei Federal nº 10.520/02, Decreto Municipal
nº 5.725/20, Lei Complementar nº 123/06 e suas alterações dadas pela Lei
Complementar nº 147/14; subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas
alterações. A abertura será dia 07 de Julho de 2022, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encon-
tram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Muni-
cipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini
– nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 14 de Junho
de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 481/2022. Modalidade Pregão Presencial nº 047/
2022. Tipo Menor preço por item. Para Critério de aceitação dos valores,
será analisado os valores de referências estipulados pela tabela  CEMED.
Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa, objetivando o fornecimento de diversos medica-
mentos destinados a atender a Secretaria Municipal de Saúde , pelo período
de 12 (doze) meses, de acordo com as necessidades da Administração. A
abertura será dia 04 e 05 de Julho de 2022 às 09:00 horas. O edital comple-
to e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Mu-
nicipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35)
3539-7000 ou fone (35) 3539-7015, diariamente das 09 às 16:30, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
14 de Junho de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 026/22, Processo
nº 0263/22, Tipo Menor preço por lote. Objeto: Pregão para escolha da
proposta mais vantajosa para aquisição e instalação de 02 (dois) semáforos
digitais, destinados ao controle de tráfego em ruas e avenidas do Município,
integrando as atividades da Secretaria Municipal de Segurança Pública,
Trânsito, Transporte e Defesa Civil, com entrega imediata e livre
participação. A abertura será dia 30 de Junho de 2022, às 09:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30min, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 14 de
Junho de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

CURTAS
CONGADA
E teve início na noite de terça-feira,14, entendimentos para a
organização da festa da Congada de 2022 em São Sebastião
do Paraíso. Depois de dois anos seguidos sem a realização
dos tradicionais festejos a expectativa é para a retomada do
evento a ser realizado no final do ano. Algumas mudanças
estão sendo sugeridas e prometem dar o que falar entre os
festeiros. O início das conversações está sendo feito com
antecedência no sentido de evitar atropelamentos e decisões
de afogadilho. Assim como foi no distrito de Guardinha há 15
dias a esperança é de que ocorra o resgate da festa e haja o
incentivo ao turismo e a cultura paraisense através da festa
do congo e do moçambique.

TERMÓPOLIS
Depois de meses de espera e expectativa a Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso vai iníciar nesta quarta-feira,15, as obras
visando o calçamento de ruas no distrito de Termópolis. Pelo
anunciado será realizado um trabalho semelhante ao que foi
feito no distrito de Guardinha onde 100% das ruas que eram
de terra receberam bloquetes. Devido a topografia e a neces-
sidade de captar as águas das chuvas será necessário antes
a construção de redes de captação das águas pluviais. A ex-
pectativa é de que até o final do ano, se não todas, boa parte
das ruas da comunidade estejam calçadas proporcionando
dignidade e qualidade de vida aos moradores da localidade.

BENEFÍCIOS
O vereador Vinício Scarano Pedroso indagou o prefeito Mar-
celo de Morais a respeito da implantação nas escolas munici-
pais do projeto Sala de Recursos. Trata-se da criação nos
estabelecimentos escolares de Paraíso de ambiente dotados
de recursos tecnológicos para utilização da comunidade es-
colar. O repasse da verba para esta finalidade já está sendo
feito através do projeto Dinheiro Direto na Escola criada ano
passado. O Executivo também respondeu ao vereador que
está sendo feita a aquisição de vans adaptadas para o trans-
porte de pessoas necessitadas, um destes veículos já está
em exibição ao lado da prefeitura

ASFALTAMENTO
Outra boa nova anunciada pelo prefeito Marcelo de Morais é o
início nesta semana das obras para a pavimentação da Aveni-
da Mário Giacchero e demais ruas próximas que fazem liga-
ção com o Projeto Somma. Depois de muitos anos de espera
os trabalhos que também estão sendo aguardados com mui-
ta expectativa devem sair do papel. A iniciativa possibilitará
maior fluidez no trânsito da região, com a criação de rotas
alternativas para a ligação entre bairros e também a região
central da cidade, tanto no que se refere ao centro velho, como
o chamado centro administrativo expandido na área da sede
da Câmara Municipal, fórum e promotorias de justiça.

LICITAÇÃO
 Na segunda-feira,13, foi realizada mais uma etapa do pro-
cesso de licitação que prevê a construção de duas creches e
uma escola no município paraisense. O certame está
acirradíssimo entre duas empresas construtoras que neste
momento encontram-se na fase recursal. A expectativa é de
que nos próximos 10 dias todos os contratempos sejam re-
solvidos e o resultado final com a empresa vencedora da dis-
puta seja divulgado. Segundo informações do prefeito Marce-
lo Morais o planejamento da administração municipal é dar
início as obras no próximo mês. No intervalo de 12 meses as
novas construções devem ser entregues à população, não
havendo nenhuma intempérie.

INCLUSÃO
Durante a sessão ordinária dessa segunda-feira (13), foi reali-
zada a formatura da primeira turma do curso básico de Libras
(Língua Brasileira de Sinais), ofertado pela Escola do Legislativo
da Câmara Municipal. Os 22 alunos, entre servidores públi-
cos e cidadãos, receberam os certificados das mãos da pro-
fessora Dalva Dizaró, dos vereadores e do prefeito municipal
Marcelo Morais. Em três meses de aulas, completando 48
horas de carga horária, os participantes aprenderam a esta-
belecer um diálogo com pessoas surdas, incluindo vocabulá-
rio pertinente ao ambiente de trabalho do serviço público.

PAVIMENTAÇÃO
Também é aguardada para o segundo semestre a definição
em relação a obra de pavimentação da estrada para o distrito
de Guardinha. O serviço está paralisado desde o final do ano
passado. Embora exista recurso em caixa para dar andamen-
to aos trabalhos, o primeiro semestre do ano vai ficando para
trás. Considerando que os serviços rendem mesmo de abril
para frente, até o final deste mês são 90 dias que as águas de
março se foram. De julho até o fim de outubro são 120 dias de
trégua antes que a chuva volte a ser a vilã daquilo que não é
feito, por tantos motivos. Como este é um ano eleitoral é pos-
sível que em breve a movimentação comece de verdade para
valer.

CACHOEIRA
Já em relação ao Condomínio Cachoeira a informação
divulgada pela prefeitura é de que as tratativas estão bem adi-
antadas. O município está em entendimento com o empresá-
rio Silvano Zague e a construtora Objetiva em relação a per-
muta de área e a realização da obra que prevê o asfaltamento
até a entrada da sede do condomínio. Pelo anunciado é pos-
sível que também no segundo semestre deste ano, caso haja
o desembaraço nas tratativas as obras possam ser realiza-
das. Os projetos estruturais para a realização deste serviço já
estão em andamento e será um passo importante para a ex-
pansão da cidade naquela direção.

ESQUECIMENTO
Devido a seguidas insatisfações com valores de tarifas cobra-
das e o não cumprimento de cláusulas contratuais com o
município, além do desabastecimento ocorrido ano passado
em alguns bairros, se aventou a intenção de se colocar um
ponto final no contrato com a COPASA, em São Sebastião do
Paraíso. Mas o assunto parece ter caído no esquecimento.

SEMÁFOROS
A Gerência de Compras e Licitação da Prefeitura de Paraíso
divulgou o edital do processo de licitação nº 026/22, a ser
realizado na modalidade pregão presencial, tipo menor preço
por lote. A iniciativa visa escolher a proposta mais vantajosa
para a aquisição e instalação de dois semáforos digitais des-
tinadas ao controle de tráfego em ruas e avenidas do municí-
pio. Expectativa que sejam atendidas as demandas para a
Avenida Wenceslau Braz e a Rua Santa Luzia, além da Aveni-
da Oliveira Rezende no cruzamento com a Alferes Manoel
Caetano dos Nascimento. A abertura dos envelopes será dia
30 de junho às 9 horas. Podiam incluir um terceiro para subs-
tituir o equipamento na Monsenhor Mancini com a Rua Pro-
fessor Nixon, que vive mais estragado do que em funciona-
mento.

PERIGOSO
Um posto da Cemig na rua Desembargador Jorge Fontana,
altura do número 835, conforme denunciou o vereador José
Luiz das Graças (Mercado Érika), está danificado, de fora a
fora, e poderá ocasionar transtornos irreparáveis, sendo ne-
cessária sua substituição.

POLÍTICOS EXEMPLARES
OPINIÃO

Aristóteles Drummond*

É preciso não esquecer os grandes exemplos de dig-
nidade, correção e dedicação a causas nobres da vida
pública, especialmente de nosso meio. Os políticos têm
sua banda respeitável e que honra o legado de homens
excepcionais.

Tive a oportunidade de conhecer no início de minha
vida de jornalista alguns personagens admiráveis, dig-
nos, eleitos sem gastos e apelos demagógicos, reco-
nhecidos por um eleitorado que era também mais seleti-
vo, mais consciente.

Homem com odores de santidade e cinco mandatos
pelo Rio de Janeiro, Eurípedes Cardoso de Menezes não
é para ser esquecido. Foi pastor protestante e, conver-
tido ao catolicismo, o maior nome católico no Congresso
Nacional, onde pontificavam na mesma época outros ad-
miráveis como o Monsenhor Arruda Câmara, de
Pernambuco. Jornalista desde os anos 30, na trincheira
democrática combatendo as ideologias totalitárias e con-
trárias à religião, foi titular por quatro décadas de impor-
tante programa na Rádio Nacional, de temas cívicos e
de ética moral para as famílias. Homem sem vaidades,
ao perder a sexta eleição, elegeu-se vereador no Rio,
em 76, tendo sido líder do excelente prefeito Marcos
Tamoyo.

O Rio, capital da República e depois Estado da

Guanabara, teve uma representação política do melhor
nível, em quase todas as legendas. Na mesma safra de
Eurípedes, tivemos o surgimento de um grupo de jovens
da PUC, como Célio Borja e Nina Ribeiro; intelectuais
como Gladstone Chaves de Melo, Augusto do Amaral
Peixoto; na Assembleia, federais como engenheiro Veiga
Brito, autor da obra do Guandu e presidente do
Flamengo; educador como Flexa Ribeiro, Nelson Car-
neiro, por 30 anos; um monumento de estadista em Gil-
berto Marinho, senador de dois mandatos impecáveis e
presidente do Senado. E recentemente políticos do alto
nível de Roberto Campos e Francisco Dornelles. Aliás,
Roberto Campos ao disputar o Senado em 98 legou seu
número 1111 para o então jovem promissor Júlio Lopes,
que honra este legado. Existe uma nova geração de
qualidade como o deputado Marcel Van Hattem do Novo
gaúcho.

Na hora de votar que se aproxima, é o momento de
se buscar gente como Eurípedes Cardoso de Menezes,
inclusive entre os atuais que aparecem pouco, mas tra-
balham muito. Não se deve trocar o certo pelo duvidoso,
mas ter muita atenção para votar consciente, em quem
tem vocação, dedicação e serviços prestados. O Brasil
precisa de gente nível para sair destra crise de qualida-
de que afeta a crença na democracia. Gente do bem e
não do ódio e do ressentimento.

(Hoje em dia 14/06/2022)
*Jornalista
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PORQUE NÃO sim
NÃO, partícula negativa

oposta à afirmação. SIM, ex-
prime afirmação, anuência.
Pelo sim, pelo não, caminha-
mos com eles. NÃO, para os
servidores públicos, eleitos e
representantes dos eleitores,
que não reconhecem derrotas.
SIM, para todos os que res-
peitam os atuais vencedores
que estão no poder, legitima-
mente pela vontade popular.
NÃO, sim! Para os opositores
aos gestores do momento,
aqueles que gostam da sua,
nossa cidade e que desejam vê-
la crescer, trabalhando positi-
vamente pois um dia serão eles
os mandatários, por isso mirem
no crescimento e desenvolvi-
mento de nossa urbe, sauda-
velmente.

NÃO, os que não querem
esperar a sua vez. SIM, para a
Prefeita Di Professora, agora é
sua vez, continue lutando para
o bem possível em nossa cida-
de.

NÃO, ao MP e ao Poder
Legislativo, que juntos dificul-
tam a governança da atual
Prefeita, vamos apoiá-la?

SIM, para a composição do
atual quadro de colaboradores,
está dando certo, bem como
para os correligionários e polí-
ticos que destinam recursos
com suas emendas.

NÃO, para os que não des-

tinam, mesmo devendo, por
reconhecimento e interesse pe-
la comunidade.

SIM, para a incansável PM
na defesa da Segurança Públi-
ca. SIM, para os conselhos e
Associações municipais. SIM,
ao 'KIKO' profissional liberal e
secretário de esportes, educa-
dor de mais de 300 jovens
infanto-juvenis, para rumo
certo, faz bem falar desse se-
nhor.

SIM, para Jacuí e SIM, as
queridas cidades vizinhas:
Fortaleza de Minas; São Se-
bastião do Paraíso; Bom Jesus
da Penha; Passos; Guaxupé;
Itaú de Minas; Termópolis;
Monte Santo de Minas; Pra-
tápolis; São Pedro da União,
Nova Rezende, Muzambinho e
Juruaia, vamos governar jun-
tos?

É! Entre o SIM e o NÃO,
este é o momento não agenda-
do pela história jacuiense, e
sim conquistado. Assim sen-
do, importante o apoio de to-
dos, incondicionalmente, `a
atual administração, por assu-
mir difícil missão com respon-
sabilidade.

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

PRIMEIRA ESTRADA RURAL PARA ARRANCA TOCO

PONTE SOBRE O RIBEIRÃO SÃO PEDRO USF BENEDITO NOGUEIRA

ESCOLA MUNICIPAL PADRE PAULO EXPEDIDO DE SOUZA

ESCOLA MUNICIPAL CARVALHAES DE PAIVA
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Resposta de empresa na
área de telefonia à Câmara
Municipal de São Sebastião
do Paraíso, lida na sessão
desta segunda-feira (13/6),
reacendeu discussão sobre
falta de manutenção e ade-
quação de cabeamento aéreo
no município.

Tem sido recorrentes de-
núncias e pedidos de provi-
dências para o grande núme-
ro de cabos de telefonia e si-
nais de tevê, soltos ou mal

Falta de manutenção em cabos de telefonia
e tevê reacende debate na Câmara
colocados em vias públicas
de Paraíso, feitos por verea-
dores, que alertam para o
perigo de acidentes.

Outra questão também le-
vantada se refere ao volume
de cabos, que em alguns ca-
sos podem estar ocasionan-
do excesso de peso nos pos-
tes utilizados para a rede de
energia elétrica. “Em diversos
locais, nota-se que postes
estão até inclinados”, confor-
me observa o vereador

Juliano Carlos Reis (Biju).
Dos diversos pontos onde

há a irregularidade, chama a
atenção na rua Tabajara
Pedroso próximo onde fun-
cionou a Coolapa, onde há
alguns meses um cabo se sol-
tou chegando ficar a um metro
do solo, ao alcance até mes-
mo de crianças.

Em resposta a questiona-
mento feito pelo vereador
Biju, uma empresa de telefo-
nia se eximiu do problema e

A estimativa de que o mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso possa ter o orçamen-
to de R$ 361.204.184,98
para o próximo ano foi uma
das principais informações
apresentadas durante Audi-
ência Pública realizada na
Câmara Municipal, no come-
ço da noite de segunda-fei-
ra,13. O prefeito Marcelo
Morais falou sobre o equilí-
brio das contas da adminis-
tração e a redução da dívida.
Ele também comentou sobre
o cumprimento das metas
previstas para os quatro pri-
meiros meses deste ano que
tem saldo positivo de 2%.

Na audiência estiveram
em pauta questões relaciona-
das a elaboração da LDO
(Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias). A partir da LDO cujo
projeto final deverá chegar ao
Legislativo até o final de
agosto é que são programa-
das as despesas e previstas
as estimativas de receitas da

Paraíso projeta Orçamento de 2.023
com valor superior a R$ 361 milhões

administração municipal para
o próximo ano.

Participaram também o
secretário de Planejamento,
Gestão e Desenvolvimento
Econômico, José Henrique
Caldas de Pádua; o contador
da Prefeitura, Silvio Apareci-
do de Carvalho. O prefeito
comentou que está sendo fei-
to um grande esforço para
colocar em dia as contas da
prefeitura, conforme já havia
adiantado na reunião de pres-
tação de contas quadrimestral
da prefeitura realização se-
mana passada.

Em relação ao primeiro
bimestre de 2.022 do valor
total estimado de arrecada-
ção de R$46 milhões o saldo
foi positivo de R$ 48 milhões.
No segundo bimestre a ex-
pectativa era arrecadar R$ 56
milhões e houve uma diferen-
ça a menos de 1%. "Ainda
assim tivemos um saldo po-
sitivo de 2% para o período,
considerando os quatro pri-

Orçamento previsto está dentro da realidade do Município, destaca prefeito

Bryan Felipe

meiros meses do ano", res-
salta. De acordo com o ve-
reador Vinício Scarano
Pedroso, "o entendimento é

res referentes ao Legislativo,
os fundos, órgãos e entida-
des da Administração direta
e indireta. Para 2.023 a ex-
pectativa é de que o orça-
mento fique em torno de R$
361.204.184,98. "Aplicamos
a meta de inflação de 8,62%
para chegarmos a este mon-
tante", justifica Morais.

Ainda de acordo com o
presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, "há
de se ressaltar a transparên-
cia das contas. Antes a dívi-
da não caía", observa. Ele
também destacou que o tra-
balho do setor contábil da
Câmara, "os números bate-
ram certinho, como o Execu-
tivo".

Para o contador do muni-
cípio Sílvio Aparecido, mes-
mo pagando a dívida de for-
ma parcelada, automatica-
mente ela tende a se reduzir,
"desde que não se façam no-
vas dívidas, sejam elas a cur-
to ou longo prazo", conclui.

de que houve equilíbrio entre
os valores orçados e realiza-
dos", resume.

Para este ano o valor lí-

quido do Orçamento Muni-
cipal foi cotado em R$
332.530.625,00, já conside-
radas as deduções dos valo-

explicou que técnicos estive-
ram no local e na vistoria
constatou que o cabeamento
é de tevê a cabo.

“Temos sobrecarga de fi-
ação, dirigimos ofícios a em-
presas que utilizam dos pos-
tes e as respostas é que não
é suas competências, sempre
jogam a responsabilidade de
um para outro. Como há lei
municipal em vigor e não tem
sido respeitada, sugiro que a
questão seja encaminhada ao

Ministério Público. Será ne-
cessário que aconteça aci-
dentes, para se tomar provi-
dências”, questiona Biju.

O presidente Lisandro
Monteiro solicitou que fossem
mostradas imagens onde ca-
bos estão sendo tomados por
galhos de árvore na rua
Tabajara Pedroso. Lembrou
ter presenciado recentemen-
te em boa parte na rua Santa
Luzia, cabos pelo no chão.

Com informação segundo

ele obtida na Secretaria mu-
nicipal de Obras, o vereador
Luiz de Paula disse que há um
alto índice de fios elétricos
cortados por funcionários de
empresas de telefonia. “Isso
tem sido constatado quando
há pedidos para substituição
de lâmpadas de iluminação
pública, que supostamente
estariam queimadas, mas na
realidade o fio é que foi cor-
tado. Isso é falta de respei-
to”, salienta.

Por Heloisa Cristaldo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O Senado aprovou nesta
terça (14), em dois turnos, a
proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) que promover
a competitividade dos biocom-
bustíveis, como etanol, em re-
lação aos concorrentes fós-
seis, como a gasolina. A ma-
téria segue para análise da
Câmara.

A proposta, de autoria do
senador Fernando Bezerra
(MDB-PE), tem o objetivo de
manter uma vantagem fiscal e
uma tributação menor aos
biocombustíveis por um perío-
do de pelo menos 20 anos. A
regra inclui os seguintes impos-
tos: Contribuição para o Finan-
ciamento da Seguridade Soci-
al (Cofins) paga pela empresa
sobre receita ou fatura-mento
e pelo importador de bens ou
serviços do exterior; Contribui-
ção para os Programas de
Integração Social e de Forma-
ção do Patrimônio do Servidor
Público (PIS/Pasep) e Impos-
to sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (IC MS).

Senado aprova PEC para promover
competitividade dos biocombustíveis

 “A estrutura tributária
deve preservar a competivi-
dade entre o biocombustível e
o seu concorrente fóssil, evi-
tando desestímulos ao produ-
to limpo, renovável e produzi-
do domesticamente, gerando
renda e empregos, em detri-
mento do consumo de deriva-
do de petróleo importado com
maior impacto sobre o clima
e o meio ambiente”, justificou
Bezerra.

De acordo com autor da
proposta, a aplicação de car-
ga tributária diferenciada en-
tre fontes limpas e combustí-

veis fósseis é adotada em de-
zenas de países como forma
de internalizar ao sistema de
preços as externalidades não
capturadas de forma autôno-
ma pelo mercado.

ICMS
A matéria foi aprovada um

dia após senadores concluírem
a votação do projeto que es-
tabelece um teto de 17% para
a alíquota do Imposto sobre
Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) incidente
sobre itens combustíveis, gás
natural e energia elétrica. Por

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

ter sido modificada pelos se-
nadores, a matéria volta para
análise da Câmara dos Depu-
tados que poderia ser votada
ainda nesta terça-feira (14).

“Diante da presença de
propostas para a alteração da
carga tributária aplicada aos
combustíveis no Brasil, esta
iniciativa oferece segurança
jurídica necessária à consoli-
dação e ampliação dos inves-
timentos, pois evita que tais
alterações promovam distor-
ções não desejadas na dinâ-
mica de mercado, benefician-
do um setor em detrimento
do outro”, argumentou Be-
zerra.

O texto também prevê a
compensação da União às
perdas de receita dos estados.
O objetivo do projeto é provo-
car a redução no valor dos
combustíveis na bomba, alivi-
ando o gasto do consumidor
com gasolina, que supera os
R$ 7, por litro, no país, e com
o diesel, beneficiando também
caminhoneiros e transportado-
res. O PLP também busca
reduzir o valor do gás de cozi-
nha e da conta de luz.

(Agência Brasil)

Proposta segue para análise da Câmara
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HEMOCENTRO PRECISA DE 2,3 MIL DOADORES
No dia em que comemora-se o Dia Mundial do Doador de

Sangue, o Hemocentro de Uberlândia revelou que precisa de
voluntários para garantir o estoque de alguns tipos sanguíneos.
Atualmente, a unidade tem capacidade para 105 atendimentos
diários e precisa de cerca de 2,3 mil voluntários para conseguir
manter o banco de sangue em níveis seguros. A unidade está
com apenas 40% de ocupação de vagas no número de
agendamentos e os níveis de estoque mais baixos são o de
sangue O+ (60%) e A+ (50%). Devido a baixa procura por
parte dos doadores e a queda na quantidade de sangue
estocado, a instituição recomendou, na última semana, a
suspensão de procedimentos eletivos em hospitais da cidade.
(Diário de Uberlândia)

UFJF E UFV ESTÃO ENTRE AS MELHORES
As universidades federais de Viçosa (UFV) e Juiz de Fora

(UFJF) estão entre as 35 melhores do Brasil. A informação é
do ranking “QS World University Rankings 2023”, que avaliou
mais de 2 mil instituições e classificou 1.422. Nesta edição,
foram considerados oito indicadores: reputação acadêmica;
reputação entre empregadores; proporção de docente por
aluno; citações científicas; proporção de estudantes
estrangeiros; corpo docente internacional; rede internacional
de pesquisa; empregabilidade. (Além Parahyba – Além
Paraíba)

PREFEITURA PROMOVE QUALIFICAÇÃO
Para oferecer capacitação continuada e melhores condições

de trabalho aos profissionais que atuam na educação infantil,
a Secretaria Municipal de Educação, promoveu palestras
formativas aos servidores da rede de ensino. Os encontros
aconteceram no auditório do Centro Cultural do Colégio São
Domingos. Participaram do evento aproximadamente 800
profissionais. Com o tema “A arte da interação entre
educadores e crianças: uma relação de direitos e deveres”, o
palestrante e advogado Bruno Barbosa discutiu as relações
que acontecem dentro das unidades escolares. (Correio de
Araxá – Araxá)

SAMU GANHA NOVA BASE
A Unidade de Suporte Básico do Samu Municipal de

Ipatinga agora conta com uma base de atendimento na sede
do 11º Batalhão de Bombeiros da Polícia Militar, localizada no
Centro de Ipatinga. A informação foi divulgada pela
administração municipal. A base da Unidade operava a partir
do Shopping Vale do Aço. No entanto, com a reabertura do
comércio de Ipatinga, após o controle da covid-19, houve
um aumento de circulação de veículos na avenida Pedro
Linhares Gomes, que margeia o complexo de compras, o
que impactou no tempo de resposta dos chamados de
atendimento. (Diário do Aço – Ipatinga)

PREFEITURA CONSTRÓI BANHEIRO PÚBLICO EM
PRAÇA

A Prefeitura de Itaúna, por meio da Secretaria Municipal
de Regulação Urbana entregou banheiro público na praça
Doutor Augusto Gonçalves. A obra, no valor de R$ 86.484,85,
foi realizada pela Empresa Meta Engenharia e consiste em
banheiros adaptados para pessoas com necessidades especiais
contendo rampa de acesso, barras de apoio, guarita de
vigilância e fraldário. O local será administrado pela APAC –
Associação de Proteção e Assistência aos Condenados de
Itaúna e será cobrado o valor de R$1,00 por pessoa para
utilização do espaço. A instituição será responsável pelos custos
de manutenção do local. (Jornal Integração – Itaúna)

BOMBEIROS REALIZAM ATIVIDADE DE PREVENÇÃO
O 2º Pelotão do Corpo de Bombeiros Militar em Ituiutaba

tem trabalhado constantemente de forma a tornar cada vez
mais ágil seus atendimentos, dessa forma, vem utilizando de
mecanismos para promover ações da cultura de prevenção
de acidentes na cidade. Para isto, aos domingos são realizadas
operações de ponto base em locais de grande concentração
de pessoas. Os Bombeiros compareceram à Feira Pública
Municipal que acontece no Bairro Junqueira onde foi realizado
um ponto base. Nestes locais há sempre um grande número
de pessoas e este tipo de ação se faz necessária para reduzir
o tempo resposta em caso de ocorrências na área e difundir
a presença do Corpo de Bombeiros Militar no Município, além
de orientar a população. (Gazeta Pontal de Minas – Ituiutaba)

PREFEITURA RECEBE POR  PIX
Buscando proporcionar maior acessibilidade e tecnologia

aos contribuintes, a Prefeitura de Ouro Preto implementa o
PIX como a nova opção de pagamento de serviços, taxas e
documentos de arrecadação municipal. A nova medida
representa para o município um aumento na velocidade em
que os pagamentos podem ser realizados e torna de forma
instantânea a compensação de recursos financeiros, facilitando
o atendimento de protocolos, solicitações de alvarás,
pagamentos de IPTU e demais taxas requeridas pelo
contribuinte. (O Liberal – Ouro Preto)

A UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) de São Se-
bastião do Paraíso poderá ter
seu tipo e porte ampliados. A
informação é do prefeito Mar-
celo de Morais em resposta
ao questionamento da
vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos, durante a rea-
lização de Audiência Pública
na Câmara Municipal. Nesta
quarta-feira,15, haverá uma
visita técnica para avaliar os
espaços onde os espaços de
atendimento possam ser am-
pliados, podendo ser absorvi-
das as áreas onde funciona-
vam a Secretaria Municipal de
Saúde e o Centro Covid.

A vereadora Cidinha Ce-
rize ao comentar sobre a situ-
ação das contas do município
destacou que a administração
tem feito esforços no sentido
de manter os gastos menores
do que a arrecadação. Man-
tendo o equilíbrio das contas
ampliam-se a capacidade de
realização de investimentos.
Neste sentido ela indagou o
prefeito em relação a situação
da UPA que nos últimos tem-
pos recebeu um aumento sig-
nificativo de pessoas que pas-
saram a ser atendidas aumen-
tando a demanda para além da
capacidade estimada.

O prefeito Marcelo Morais
disse que de forma extraoficial
houve um aumento de aproxi-
madamente nove mil pessoas

UPA de Paraíso pode ter sua
classificação  ampliada

para melhor atender

que migraram dos planos de
saúde para o atendimento ofe-
recido pelo Município através
do SUS (Sistema Único de
Saúde).

"Inclusive nas Unidades de
Saúde da Família a procura
pelos nossos serviços cresceu
três vezes mais", enumera.
Ele disse que os números es-
tão sendo avaliados e serão
considerados os dados histó-
ricos dos últimos 12 meses,
mas que pretende-se incluir as
informações dos próximos
meses incluindo julho e agos-
to que são considerados de
pico de atendimento devido o
período de frio.

Marcelo anunciou que a
UPA de Paraíso possui clas-
sificação tipo 7 e porte 3 que
permite que se tenha quatro
clínicos-gerais. "Estamos ava-
liando a possibilidade de am-
pliarmos, inclusive teremos
uma visita técnica lá, desde já
os vereadores estão convida-
dos a nos acompanhar, onde
analisaremos a possibilidade
de mudança do porte e do
tipo", mencionou o prefeito.

Morais disse ainda que de-
vido ao aumento da procura
foi ampliado o atendimento na
pediatria no horário de pico
entre às 17 e 22 horas. "O que
não pode ocorrer são as pes-
soas quererem escolher qual
o médico para o atendimento
quando temos diversos profis-

sionais disponíveis", ressalta.
Ele defende que o sistema

está sobrecarregado, mas não
abre mão da qualidade. "O ci-
dadão chegou tem que ser
atendido. O que nós temos pe-
dido e cobrado é que haja um
atendimento com qualidade,
respeito e dignidade para a
pessoa que precisa passar pelo
serviço", destaca.

Conforme o prefeito a in-
tenção de melhorar o atendi-
mento na saúde não está ape-
nas no campo das ideias. "Não
estamos apenas pensando, já
estamos projetando e avalian-
do todas as mudanças que se-
rão necessárias para ampliar-
mos a nossa capacidade de
atendimento", concluiu.

SOBRE A UPA
A Unidade de Pronto

Atendimento (UPA 24h) faz
parte da Rede de Atenção às
Urgências. O objetivo é con-
centrar os atendimentos de
saúde de complexidade inter-
mediária, compondo uma rede
organizada em conjunto com
a atenção básica, atenção hos-
pitalar, atenção domiciliar e o
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência - SAMU 192.
Desta forma, a população terá
uma melhoria no acesso, um
aumento da capacidade de
atendimento do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).

A UPA 24h oferece estru-

tura simplificada, com raios-
X, eletrocardiografia, pedia-
tria, laboratório de exames e
leitos de observação. Se ne-
cessário o paciente poderá ser
encaminhado para um hospi-
tal da rede de saúde, para re-
alização de procedimento de
alta complexidade. As UPA's
funcionam 24 horas por dia,
sete dias por semana, e podem
atender grande parte das ur-
gências e emergências.

Na Unidade de Pronto
Atendimento é prestado um
atendimento resolutivo e qua-
lificado aos pacientes acome-
tidos por quadros agudos de
natureza clínica. Também é
prestado o primeiro atendimen-
to aos casos de natureza cirúr-
gica e de trauma, estabilizan-
do os pacientes e realizando a
investigação diagnós-tica inici-
al, de modo a definir a conduta
necessária para cada caso,
bem como garantir o referenci-
amento dos pacientes que ne-
cessitarem de atendimento.

Na UPA o paciente pode
ser mantido em observação,
por até 24 horas, para elucida-
ção diagnóstica ou estabiliza-
ção clínica. Aqueles que não
tiveram suas queixas resolvi-
das são encaminhados com
garantia da continuidade do
cuidado para internação em
serviços hospitalares de reta-
guarda, por meio da regu-
lação do acesso assistencial.

Em análise proposta da ampliação dos espaços  e serviços oferecidos para melhor atender a comunidade

Arquivo

Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Com o mote “Doe sangue
regularmente. Você doa, a vida
agradece”, o Ministério da
Saúde lançou nesta terça (14)
uma campanha para sensibili-
zar a população brasileira so-
bre a importância da doação
de sangue. A campanha quer
aumentar os estoques dispo-
níveis nos hemocentros do
país, que sofreram baixa du-
rante a pandemia do novo
coronavírus (covid-19).

A secretária de Atenção
Especializada à Saúde do Mi-
nistério da Saúde, Maíra
Botelho, disse que a manuten-
ção dos estoques é essencial
em momentos graves e citou
o exemplo das fortes chuvas
que ocorreram há pouco mais
de duas semanas em Pernam-
buco e Alagoas, vitimando
centenas de pessoas.

“Devido às enchentes
causadas pelas chuvas nos úl-
timos dias, o estado de Per-
nambuco teve que ativar o
Plano Nacional de Contin-
gência de Sangue e seis es-
tados enviaram, com o apoio
do Ministério da Saúde, 767
bolsas de sangue para lá”,
disse.

Ela pondera que, nesses
momentos, os estoques aca-
bam pressionados e é funda-
mental que a população seja

solidária. Ela lembra que, ape-
sar dos avanços na medicina,
o sangue permanece insubsti-
tuível.

“Por mais que a medicina
tenha avançado com vários
paliativos sintéticos, não exis-
te um substituto para o san-
gue. Não há risco de pegar
doenças durante a doação”,
observou. “Com uma doação
você pode salvar a vida de até
quatro pessoas que estão em
risco”, acrescentou.

Maíra lembrou ainda que
o número de doadores de san-
gue apresentou uma melhora,
no ano passado, em relação ao
início da pandemia de covid-

19, quando os estoques sofre-
ram redução de 10%.

Em 2019, foram realizadas
3.271.824 coletas de sangue
no país. Em 2020, o número
caiu para 2.958.665. Já em
2021, o número subiu para
3.035.533 bolsas de sangue
coletadas.

Durante o lançamento, o
ministro da Saúde substituto
Arnaldo Correia de Medeiros
disse que, mesmo com o de-
safio adicional para a manu-
tenção dos estoques de san-
gue do país, não houve falta
de bolsas de sangue para a
população nos dois últimos
anos.

Ministério da Saúde lança campanha
de incentivo à doação de sangue

Campanha quer sensibilizar brasileiros sobre importância da doação

“Passamos dois anos ex-
tremamente difíceis por cau-
sa da pandemia e não faltou
sangue. Isso mostra uma vi-
gilância e atenção muito es-
pecial, pois só quem precisa
sabe qual a relevância de não
faltar sangue ou hemoderiva-
dos para que você possa ga-
rantir a vida”, disse.

Até marco de 2022, de
acordo com a secretaria, fo-
ram coletadas aproximada-
mente 732 mil bolsas de san-
gue. Ela lembra que a Orga-
nização Mundial da Saúde
(OMS) recomenda que a taxa
de doadores de sangue na po-
pulação seja de 1% a 3%. A
taxa de doação no Brasil foi
de 1,4%, em 2021.

Para doar sangue, basta
ter entre 16 e 69 anos, desde
que a primeira doação tenha
sido feita até 60 anos (meno-
res de 18 anos devem possuir
consentimento formal do res-
ponsável legal); pesar no mí-
nimo 50 kg; estar alimentado.
Não ingerir alimentos gordu-
rosos antes da doação; ter
dormido pelo menos 6 horas
nas últimas 24 horas; e apre-
sentar documento oficial de
identificação com foto.

Uma única doação de san-
gue, de 450 ml, é suficiente
para salvar a vida de até 4
pessoas. Além disso, essa
quantidade é reposta no orga-
nismo em 24 horas.

(Agência Brasil)
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CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO

APARTAMENTOS

CALIFORNIA GARDEM - RUA PROFESSORA MARIA ABADIA DA SILVA:
Apartamento novo recém construído de 02 dormitórios, sala, cozinha e
área de serviço, banheiro social, quintal. Apartamento térreo. Área de
lazer do condomínio. Aluguel  R$ 1.300,00 + Condomínio (cerca) R$ 260,00
Ref.:1485820

CALIFORNIA GARDEM - RUA PROFESSORA MARIA ABADIA DA SILVA:
Apartamento novo recém construído de 02 dormitórios, sala, cozinha e
área de serviço, banheiro social, quintal. Apartamento térreo. Área de
lazer do condomínio. Aluguel  R$ 1.100,00 + Condomínio Ref.:1485820

CENTRO - PRÓXIMO AO POSTO GUARÁ: Apartamento para locação,
03 dormitórios, sendo 01 suíte, 01 banheiro social, sala, sacada, sala de
jantar, cozinha, lavanderia e não tem  garagem. Aluguel R$ 1212,00.
Ref.: 1495381

LAGOINHA - RUA BRIGADEIRO EDUARDO GOMES:  Apartamento com
01 dormitório, sala, cozinha, banheiro, lavanderia coberta e vaga de
garagem. Aluguel: R$ 950,00 incluso condomínio e IPTU. Ref.: 1493430

APARTAMENTO LITORAL

RUA LEBLON - PRAIA GRANDE - GUILHERMINA: apartamento com 01
vaga de garagem, com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social,
lavanderia, com toda a mobília, acomoda até 07 pessoas. Locação diária:
R$ 200,00 - Ref.: 1470707

CASAS

JARDIM CIDADE NOVA - RUA JOAQUIM ROSA DE FIGUEIREDO - PRÓX.
IGREJA DA ABADIA: Imóvel com 03 dormitórios, sala, cozinha,2 banheiros
social, área de tanque, garagem. Aluguel: R$ 750,00 Ref.: 1344423

PONTO DE COMÉRCIO:

CENTRO - RUA PIMENTA DE PÁDUA - PRÓX. SUPERMERCADO TONIN:
Ponto de comércio com duas salas, banheiro, cozinha. Aluguel R$ 1.500,00
Ref.: 1481980

VILA DALVA - AVENIDA MONSENHOR MANCINI - PROXIMO A JR
PEÇAS - BEACH  TENIS: Cômodo de comercio com salão, dois banheiros.
Cerca 80m2. Aluguel R$ 2.200,00 Ref.: 1493643

RUA ZULICA AMARAL - JARDIM DAS ACÁCIAS - ÚLTIMA RUA DO
BAIRRO: Salão comercial de aproximadamente 100 ms2 com banheiro.
Aluguel: R$ 750,00 Ref.: 1484330

VILA DALVA - RUA PROFESSOR NIXON - EM FRENTE AO CAMPÃO:
Sala comercial com 01 wc social, cerca 25m2. Aluguel: R$ 600,00   Ref.:
1475344

AVENIDA FRANCISCO FELICIANO PEREIRA - ESQUINA C/ AV. ENG.
WASHINGTON MARTONI: Barracão Comercial para locação, ótima
localização, sendo 480 m². Aluguel R$ 3.700,00 Ref.: 1495445

CENTRO - AV. MONSENHOR MANCINI: Ponto Comercial no centro  200m²
com 02 banheiros. Ótima localização. Aluguel R$ 4.000,00 Ref.: 1495447

CENTRO - RUA PIMENTA DE PÁDUA - PRÓXIMO AO SUPERMERCADO
TONIN: Cômodo de cerca 200m2, com cozinha e banheiro. Aluguel R$
6.500,00 Ref.: 1496405

www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

Três acidentes de trânsito
foram atendidos pelo Corpo de
Bombeiros no final de sema-
na em São Sebastião do Pa-
raíso. Na noite de sábado, 11,
houve uma colisão lateral na
MG-050 envolvendo um auto-
móvel e um ônibus. Já na tar-
de de domingo um motociclis-
ta se feriu ao tentar ultrapas-
sar um veículo em frente a
Arena Olímpica. Ainda no
domingo à noite um motorista
evadiu após acidente na Pra-
ça da Saudade.

Conforme informações do
2º Pelotão do Corpo de Bom-

Três acidentes de trânsito
são registrados em Paraíso

entre sábado e domingo

Atendimentos foram realizados durante o final de semana no município paraisense

FOTOS: Corpo de Bombeiros

beiros de São Sebastião do Pa-
raíso na noite de sábado, 11,
na MG-050 próximo a base da
Polícia Militar Rodoviária, foi
registrada uma colisão lateral.
Um veículo GM Classic se-
guia no sentido Passos/Paraí-
so quando houve a batida com
um ônibus que seguia em sen-
tido contrário.

O acidente resultou em
uma vítima do veículo Classic.
Trata-se de uma mulher que
aparentemente sofreu feri-
mentos leves. Porém, a mes-
ma recusou atendimento dos
Bombeiros.

Na tarde do domingo, 12,
Bombeiros foram acionados
para o atendimento sobre a
colisão envolvendo um carro
e uma moto, na avenida
Monsenhor Mancini, em fren-
te a Arena João Mambrini. O
motociclista apresentava di-
versos sinais de escoriações,
edema no rosto e uma fratura
no tornozelo.

Segundo os envolvidos o
motorista do carro iria estaci-
onar à esquerda quando a
moto na tentativa de realizar
uma ultrapassagem colidiu la-
teralmente com o veículo. O

atendimento foi realizado em
conjunto com o Samu, que
transportou a vítima para a
Santa Casa. Um terceiro aci-
dente ocorreu na noite de do-
mingo, na Praça da Saudade.
Um veículo teria atropelado
um casal em uma moto e eva-
dido sem prestar socorro. O
caso resultou em duas vítimas
com escoriações diversas e
uma delas com trau-matismo
crânio encefálico.

Não foram divulgados de-
talhes sobre os feridos e nem
a respeito da moto envolvida
no acidente.

Dois homens envolvidos
em um roubo a residência no
bairro Lagoinha, em São Se-
bastião do Paraíso na madru-
gada de segunda-feira (13),
foram presos por policiais
militares. Os autores levaram
uma bolsa contendo diversas
joias avaliadas em R$ 10 mil,
além de chaves e documen-
tos pessoais da vítima. Um
dos suspeitos, 33 anos, ao ser
preso confessou o crime.

Disse que teve a ajuda de
um comparsa, também deso-
cupado, 21 anos. Afirmou ser
dependente químico e que
roubou para levantar dinhei-
ro para comprar pedras de
crack.

A vítima, 66 anos, dormia
e foi acordada por forte ba-
rulho vindo da cozinha da re-
sidência. Ao verificar o que
acontecia, se deparou com
um homem armado de faca,
que tapou sua boca para que
ela não gritasse.

A todo momento ele per-

Ladrões são presos
pela PM após

roubarem joias
em residência
na Lagoinha

guntava por dinheiro. Em um
descuido do ladrão a vítima
conseguiu pedir socorro. De-
pois de revirar pertences da
vítima o homem arrombou o
portão da garagem e fugiu le-
vando a bolsa, em direção à
Praça dos Imigrantes.

A vítima sofreu lesões le-
ves e foi amparada por vizi-
nhos.

Ao ser preso, o homem
disse que seu comparsa ficou
do lado de fora da casa ob-
servando se chegaria alguém.
As joias roubadas segundo
ele foram entregues em uma
boca de fumo em troca de
R$ 100,00 em pedras de
crack, sendo informado o
endereço e nome do dono da
“boca” aos policiais.

As joias e demais objetos
roubados não foram localiza-
dos. A vítima reconheceu o
autor, e explicou que o com-
parsa dele sempre vai lhe pe-
dir ajuda, e que costuma lhe
fornecer alimentos. Controle de Zoonoses promove

mutirão de combate à dengue

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, por meio
do Controle de Zoonoses,
promoveu sábado, 11 de ju-
nho, novo mutirão de com-
bate à dengue. A ação foi re-
alizada nos bairros Rosentina,
Paraíso do Bosque e Vila
Mariana, onde foi identifica-
do o aumento do número de
focos do mosquito da den-
gue.

O mutirão contou com a

participação do Cidassp e
Acassp, que colaboraram
com o recolhimento de ma-
teriais recicláveis, além de
colchão, pneus e lixo eletrô-
nico.

A ação tem se tornado
imprescindível para frear o
avanço da dengue no Muni-
cípio, mas ainda é necessário
o envolvimento da população
para manter os números con-
trolados.

Conforme explica o coor-
denador do Controle de
Zoonoses, Luciano Santana,
em bairros onde já foram re-
alizados os mutirões, os agen-
tes de endemia têm encontra-
do muito material descartado
irregularmente, mesmo dian-
te dos apelos para que a po-
pulação faça a sua parte e
ajude a Administração no
combate à dengue.

“A dengue ainda está aí e

os números, apesar da redu-
ção ainda preocupam. É o
terceiro mutirão consecutivo
que realizamos e precisamos
muito do envolvimento da
população, que precisa estar
atenta aos seus quintais: sem-
pre olhando vaso de plantas,
calha, caixa d’água e materi-
ais que possam servir de
criadouro para o mosquito da
dengue”, ressalta.

(Secom Pref. SSP)

Mutirão tem ajudado a frear o avanço da doença, mas números ainda preocupam

Bryan Felipe

AVISO DE LICITAÇÃO
A Câmara Municipal de Monte Santo de Minas-MG vem através do
Presidente do Legislativo Municipal, Comissão Permanente de Licitações,
tornar público a realização do seguinte procedimento licitatório: PRC 025/
2022 – Pregão Presencial, nº 002/2022, objeto Implantação de Registro
de preços para possível aquisição de Gêneros Alimentícios, limpeza,
panificação, agua e gás para manutenção das atividades da Câmara
Municipal de Monte Santo de Minas, visando aquisições futuras,
conforme especificações constantes do Termo de Referência – Anexo
I, pelo período de doze meses. Data 01/07/2022 - 09h00min. O Edital
está à disposição dos interessados na sede da Câmara Municipal de Monte
Santo de Minas/MG, pelo telefone (35) 3591-4055, ou pelo site
www.montesatodeminas.mg.leg.br. Monte Santo de Minas/MG, 14 de junho
de 2022; Hugo Zotti Rocha, Presidente do Legislativo Municipal.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio da
Secretaria Municipal de Ciên-
cia, Tecnologia, Educação Pro-
fissional, Ensino Superior e
Trabalho (Sectepes), está com
inscrições abertas para diver-
sos cursos a serem realizados
pelo polo e-Tec – Escola Téc-
nica Aberta do Brasil. São sete

Prefeitura divulga novos cursos pela
Secretaria de Ciência, Tecnologia

Atendimentos foram realizados durante o final de semana no município paraisense

FOTOS: Corpo de Bombeiros

novos cursos com previsão de
início em agosto.

Os cursos disponibilizados
são Técnico em Administração,
Técnico em Serviços Públicos,
Técnicos em Informática, Téc-
nico em Manutenção e Supor-
te em Informática e Técnico
em Vendas. Os cursos são em
parceria com Instituto Federal

de Educação, Ciência e Tecno-
logia do Sul de Minas, câmpus
Passos e Machado (IFSULDE
MINAS) e são 100% gratui-
tos.

Os cursos serão na moda-
lidade à distância com aulas
presenciais mensais no polo e-
Tec. Para se inscrever, o inte-
ressado deve procurar a Secte-

pes, situada na Praça da Sau-
dade, 105, das 8h às 21h ou
através do site vestibular.
ifsuldeminas.edu.br.

A seleção dos estudantes
será por meio de sorteio ele-
trônico realizado pelo IFSUL-
DEMINAS. Mais informações:
3531-1573 ou 3539-1101.

(Secom Pref. SSP)

Os alunos do SOS Crian-
ça vêm através deste comu-
nicado agradecer  aos estu-
dantes do Projeto Solidário da
Escola Estadual Benedito
Ferreira Calafiori pela dedica-
ção e empenho na campanha
que beneficiou nossa entida-
de.

Nem temos palavras para
agradecer a direção, a profes-
sora Claudia Mezêncio
Mumic, os alunos e todas as
pessoas que colaboraram.

Tivemos a oportunidade de
levar ao conhecimento dos alu-

Projeto solidário da
E.E. Benedito Ferreira Calafiori

beneficia alunos do SOS Criança

nos do SOS Criança, abran-
gência e necessidades.

Agradecemos também aos
queridos alunos Ageusana,
Dalila, Victor Augusto e Es-
tevão, do projeto SOS Crian-
ça que ajudaram a acomodar
os itens recebidos:

Duas caixas de roupas;  26
pacotes de bolachas - 71 cai-
xas de leite.

O melhor de tudo foi o
aprendizado da solidariedade
dos jovens.

Atenciosamente,
Ruth Corsi

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 128/22, Pregão Eletrônico nº 40/22, abertura dia
29/06/22, 08h, para “Aquisição de cestas básicas”; CREDENCIAMENTO
nº 05/2022 para CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas
Físicas ou Jurídicas, para prestação de serviços de consultas especializadas
em Otorrinolaringologia, pelo Departamento Municipal de Saúde, durante
o período de 15/06/22 até 15/06/23, das 09h00m às 11h00h e das 13h00m
às 16h00m. Os editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e www.comprasnet.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao
@itamogi.mg. gov.br. 14/06/22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 126/22, Inex. nº 22/22, Cred. nº 03/22 , cujo objeto é
“CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou
Jurídicas, para prestação de serviços de consultas especializadas em Pediatria
e Ultrassonografias, pelo Departamento Municipal de Saúde do Município
de Itamogi – MG”, com a empresa: CLINICA ANANDA MANUELY, CNPJ
29.359.840/0001-27, pelo valor global de R$ 167.544,00. Itamogi/MG -
13/06/2022 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000008/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000008/
2022, para RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE
TRATAMENTO PARA DEPENDENCIA QUIMICA(INTERNAÇÃO ) DA
PACIENTE : K.S.S PROCESSO JUDICIAL: 0012760-97.2018.8.13.
0329 PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE
DO MUNICÍPIO.–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à
empresa   PROJETO ESPERANÇA EM CRISTO JESUS CNPJ nº
22.501.116/00001-47 pelo valor  de R$ 20000,00(vinte mil reais ) Itamogi,
07 de JUNHO  de 2022 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000009/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso V, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000009/
2022, para RELATIVO  AO FORNECIMENTO E PLANTIO DE MUDAS
COM APLICAÇÃO DE CALCARIO ,COMPOSTO ORGANICO
PARA URBANIZAÇAÕ NO LOTEAMENTO TITANIC NO
MUNICIPIO DE ITAMOGI.. –INCISO V DO ART 24 DA LEI 8.666/93
,junto à empresa  ADRIEL CRISTINA DA SILVA  CNPJ nº  17.263.792/
0001-90 pelo valor  de R$ 19339,00( dezenove mil trezentos e trinta e
nove reais ) Itamogi, 10 de JUNHO  de 2022 - Ronaldo Pereira Dias,
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000010/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso V, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000010/
2022, para RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS
(DIPIRONA INJETAVEL ) PARA MANUTENÇAÕ DAS ATIVIDADES
DO SETOR DE SAÚDE MAC DO MUNICIPIO.–INCISO V DO ART
24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa   REALMED DISTRIBUIDORA
LTDA CNPJ nº  17.263.792/0001-90 pelo valor  de R$ 9800,00(nove mil
e oitocentos reais) Itamogi, 10de JUNHO  de 2022 - Ronaldo Pereira Dias,
Prefeito Municipal

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
5,5 milhões de associados e
presença em todos os estados
brasileiros e no Distrito Fede-
ral, garantiu a 9ª posição no
Top Geral na 16ª edição do
Prêmio Broadcast Projeções.
Esse é o segundo ano conse-
cutivo em que o Sicredi é re-
conhecido no ranking, que traz
as instituições financeiras e
consultorias econômicas que
mais acertaram as estimativas
sobre as variáveis macroeconô-
micas de 2021.

O Prêmio Broadcast Pro-
jeções avalia a precisão das
projeções para inflação (IPCA
e IGP-M), taxa Selic, taxa de
câmbio, Produto Interno Bru-
to (PIB), balança comercial e
dívida pública. A boa qualidade
dessas projeções é um fator

fundamental na tomada de de-
cisão de investimentos.

“Ficamos muito contentes
com o reconhecimento e agra-
decemos à Agência Estado por
promover seus rankings de pro-
jeções, instrumentos que auxi-
liam os agentes nas tomadas de
decisões em um mercado tão
incerto”, diz Pedro Lutz Ra-
mos, economista-chefe do
Sicredi. “O cenário econômi-
co de 2021 foi muito desafia-
dor, com questões como a per-
manência da pandemia, os
pacotes fiscais em economias
centrais de magnitudes impen-
sáveis, as incertezas em relação
às contas públicas e a inflação
no país, entre outros fatores que
tornaram o trabalho do econo-
mista especialmente complexo.
Estar atento a cada mudança no
cenário foi fundamental para

conseguirmos um resultado tão
positivo”, complementa.

No ranking, a premiação na
categoria Top Geral é para as
dez instituições que mais acer-
taram previsões para a inflação
(IPCA e IGP-M), taxa Selic,
taxa de câmbio, Produto Inter-
no Bruto (PIB), balança comer-

Sicredi é reconhecido pela Agência
Estado como um dos melhores analistas
de projeções macroeconômicas do Brasil

16ª edição do Prêmio Broadcast Projeções avaliou quais foram as instituições
financeiras que mais acertaram as estimativas de indicadores econômicos em 2021

cial e relação entre dívida pú-
blica e PIB.

CONSULTIVO
O Sicredi oferece análises

do mercado financeiro por
meio de uma equipe de analis-
tas especializados que tem
como objetivo auxiliar os as-
sociados na gestão de seus in-
vestimentos. Mensalmente a
instituição financeira coopera-
tiva disponibiliza materiais de
apoio como Relatórios Econô-
micos, Panorama de Investi-
mentos e do Setor Agro, além
de atendimentos personaliza-
dos que visam indicar as me-
lhores opções para as tomadas
de decisões. Os materiais fi-
cam disponíveis no https://
www.sicredi.com.br/site/in-
v e s t i m e n t o s / a n a l i s e s -
economicas-financeiras/.

Raíza Goi Borba

Pedro Ramos

• Dos Leitores •

Maria sentia-se feliz. Ha-
via uma radiância dentro de si.
Nada de mais. Plenitude é um
estado de espírito passageiro
e fugaz. Nada é para sempre.
Paz é saber sentir a brisa a
acariciar o rosto em uma tar-
de calorenta de verão. É sa-
ber que tudo passa. As coisas
boas e ruins.

Sorte é se deixar levar por
essa sensação de plenitude a
invadir-nos com tamanha for-
ça e delicadeza.

Felicidade é um sentimen-
to inexplicável. Faltam pala-
vras, verbos, complementos
nominais, preposições. Ausen-
ta-se a racionalidade. Entre-
gamos as sensações e vive-
mos com tal intensidade.

O que é a felicidade? Cada

Por inteiro
um terá uma forma de ver e
sentir. Um sentimento que não
cabe em nós.

Alguém explica o voo da
joaninha? O motivo da cor
vermelha? Isso tudo é uma
racionalidade sem cabimento.
Viver é sentir. É paladar, olfa-
to, arrepio, audição, tato. É
sentir-se tocado pelo amor.

Qual a explicação? Nenhu-
ma.

IVAN MALDI é psicólogo
efetivo no município de

Pratápolis, especialista em
psicanálise, pós-graduado
pela Universidade Federal

do Maranhão, membro
efetivo da Academia

Paraisense de Cultura
(ivanmaldi@hotmail.com)
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O Operário Esporte Clube
fez o dever fora de casa e no-
vamente venceu o Clube Atlé-
tico Cruz das Posses, por 3 a
2 e se classificou para a segun-
da fase do Campeonato Regio-
nal de Futebol Amador, promo-
vido pela Liga Desportiva
Serranense. O Falcão Negro vai
enfrentar no próximo domin-
go,19, o São José F.C.. O ad-
versário derrotou o América de
Monte Santo de Minas - que já
estava classificado - por 1 a 0.

Precisando de apenas um
ponto para assegurar a vaga na
fase mata-mata da competição
o Operário foi a Sertãozinho,
encarar a equipe do distrito de
Cruz das Posses. Na abertura
do campeonato em 1º de Maio,
o alvinegro já havia vencido o
adversário de goleada por 5 a
1. Na partida de volta o placar
foi apertado, 3 a 2, com o time
de Paraíso obtendo os três pon-
tos suficientes para garantir o
segundo lugar no grupo A.

A primeira colocação ficou
para o Cravinhos Atlético Clu-

Operário se classifica e vai encarar
São José da Bela Vista no Regional

be que invicto na fase inicial
fez a melhor campanha da pri-
meira fase. O time só não ven-
ceu o Operário, no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves,
quando empatou sem gols em
22 de maio. No encerramento
da fase Cravinhos foi a Bonfim
Paulista com a equipe com vá-
rios atletas reservas e goleou o
Tonin Cobra por 6 a 1, termi-
nando a etapa com a melhor
campanha.

Pelo grupo B, além de São

José 1 x 0 América, a rodada
foi completada com mais uma
partida. Em Sales Oliveira,
mesmo jogando em casa e di-
ante de sua torcida a Associa-
ção Atlética Salense foi derro-
tada pelo Brodowski por 5 a 0.
Com este placar a Salense não
se classificou.

O Operário vai enfrentar o
São José F.C. Por ter feito me-
lhor campanha fará a partida
decisiva em casa. O primeiro
jogo desta fase será domin-

go,19, em São José da Bela Vista
e a partida de volta no dia 26,
no Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio.

A Liga Desportiva Serra-
nense deverá divulgar a tabela
completa com os demais jogos
durante a semana. O Cravinhos
deverá enfrentar o Brodowski.
Já o adversário do América,
possivelmente, será o Tonin
Cobra de Ribeirão Preto, ter-
ceiro colocado do grupo A, que
somou 4 pontos.

Em Sertãozinho o Operário venceu mais uma fora de casa diante do Cruz das Posses

Divulgação

ERRATA / AVISOS DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 020/2022, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Prestação de serviços de Locações de Tendas, Banheiros
Químicos, Fechamentos e Palco para os setores da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 23 de junho de
2022, às 09:00 horas. Onde se lê: “Pregão Presencial 020/2022”; Leia-se:
“Pregão Presencial 022/2022”

- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 023/2022, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Prestação de serviços Especializados na Manutenção de
Equipamentos Medico Hospitalares para a Secretaria de Saúde do
Município de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 29 de junho de
2022, às 09:00 horas.

- COMUNICADO, Vimos, por meio deste, informar que realizaremos
REUNIÃO com os PRODUTORES RURAIS, que se fará em 22 de JUNHO
de 2022, as 14:00 horas, na ESCOLA MUNICIPAL a rua Governador Valadares,
11, Centro, para discutirmos a respeito da CHAMADA PÚBLICA 003/
2022, PROCESSO 0165/2022, do programa MERENDA NA ESCOLA, do
fornecimento para o segundo semestre de 2022, compreendendo o período de
julho a dezembro de 2022 e/ou enquanto perdurar o ano letivo, visando
atender a “Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar
e do Empreendedor Familiar Rural, destinados ao Atendimento da
Alimentação Escolar no Programa Nacional de Alimentação Escolar
- PNAE, com Dispensa de Licitação, Conforme Lei Nº 11.947, de 16 de
junho de 2009 E Resolução/CD/FNDE Nº 38, de 16 de julho de 2009”.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo,
n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 14 de junho de 2022. Daniel Ferreira
da Silva – Prefeito Municipal.

Extrato de Edital para Aquisição de gêneros alimentícios
– PNAE e Contrapartida Estadual

A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento dos
interessados, que fará realizar no dia 18/07/2022, às 14 horas, Pro-
cesso licitatório nº 03/2022, Modalidade Convite para aquisição de
gêneros alimentícios com recursos do PNAE e da Contrapartida Esta-
dual. Os interessados poderão obter informações e cópia do edital
completo na sede da E. E. Paraisense, localizada na Av. Monsenhor
Mancini, n° 519 – Vila Dalva – CEP 37.950-000 – Telefone (35) 3531-
1484, e-mail: escola.137944@educacao.mg.gov.br até o dia 18/07/
2022, às 13:30 horas.

CLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSE
A nova Diretoria do Clube Paraisense

convida os sócios patrimoniais para
comparecerem em sua sede, munidos
de documentos, para regularizar suas
situações cadastrais junto à secretaria
do Clube.

Com relação aos herdeiros de sócios
falecidos, definir suas situações, uma
vez que vários estão irregulares.

A secretaria funciona das 13 às 16
horas, e pede que, se possível sejam
levados os títulos de sócios.

CLUBE PARAISENSE

Entretanto
Renato Zupo *

HUMANOS ENTRE SUPREMOS
A comissão internacional de Direitos Humanos da

ONU quer saber da seriedade do interminável e mis-
terioso inquérito das Fake News e cobra explicações
do STF. Tendemos a acreditar que o que vem da toga
é correto e que aqueles que protegem aos pobres e
atacam corruptos são sempre os mocinhos, e que os
bandidos são aqueles que se opõem à vontade das
leis e dos juízes, são ricos e protegem aos corruptos,
via de consequência; A realidade não é tão maniqueísta
assim: os conservadores não são necessariamente
ditadores ou inimigos dos pobres, e os setores pro-
gressistas não contêm toda a intelectualidade “do bem”
e nem são integralmente defensores das liberdades.
A verdade é bem outra. Há números expressivos de
cidadãos pobres e conservadores. Aliás, nos EUA a
direita está toda nas camadas mais baixas da popu-
lação, incluídos aí negros e latinos. A esquerda, por
outro lado, viceja entre intelectuais e artistas, traba-
lhadores qualificados e professores universitários –
portanto, de classe média pra cima.

A VERDADE É BEM OUTRA
Lenin recomendava aos seguidores do comunis-

mo que xingassem o adversário do que se é e se acu-
sasse ao adversário do que se faz – assim, transpor-
tando seus defeitos para o seu opositor politico, dis-
cretamente. Assim é com o discurso da esquerda bra-
sileira até hoje. A ONU quer saber da legalidade do
inquérito das Fake News que apura crime que não
existe. Alex de Moraes vai ter que explicar isso, e vai
ter que explicar também porque Roberto Jefferson há
seis meses porque falou besteira na internet. Os
questionamentos à Bolsonaro por conta de direitos
humanos só vêm de setores da imprensa e de seus
adversários políticos, que se valem do STF para tan-
to. A CPI da Covid, com Bolsonaro como pseudo réu,
foi desprezada por autoridades internacionais e, en-
tre nós, foi esquecida, tamanho seu absurdo. Em
suma, tratar como fascistas àqueles que sofrem fas-
cismo é o mote de Lenin e da esquerda, ontem e hoje.
Ao término de uma palestra a estudantes de ensino
fundamental, um menino chorava e me explicou a um
canto o motivo de suas lágrimas: por saberem que
seus pais eram bolsonaristas, dois colegas disseram
que então seriam nazistas, porque Bolsonaro era na-
zista. Isso é ódio e discriminação, amigo, e vem do
lado “progressista”. Lenin puro.

MOTOCIATA NOS EUA
Brasileiros residentes na Flórida, em peso, com-

pareceram para apoiar Jair Bolsonaro durante sua
passagem por lá. Fizeram motociata (mais uma). Vou
acreditar em Lula quando o vir apoiado por multidões
como há quinze anos atrás, antes dos escândalos de
corrupção contra ele e o PT. Até lá, pesquisas e
enquetes eleitorais não me convencem.

ALLAN E JEFFERSON
Bom rememorar que Roberto Jefferson continua

preso e Allan dos Santos continua banido do país (na
prática) e com ordem de prisão decretada. O crime
dos dois? Manifestação de pensamento. Se antes do
governo Bolsonaro me dissessem que haveria prisões
por manifestações na internet, pró ou contra o que
quer que fosse, eu primeiro não acreditaria. Em se-
gundo lugar, é claro, cravaria que viria do presidente
da República o desacerto, afinal, por muito menos Lula
tentara prender a um jornalista americano. Jamais
sonharia com este estado de coisas, com o Poder
Judiciário como protagonista de uma batalha ideoló-
gica sem tréguas e intensamente polarizada, em que
um lado pode se manifestar livremente e o outro é
“antidemocrático” quando o faz. O caso de Roberto
Jefferson é assustador: disse da sexualidade e ho-
nestidade de ministros do STF, o que é errado, mas é
crime contra a honra que dá pena de prestação de
serviços comunitários e multa – no entanto Jefferson
continua preso temporário até este momento. Allan
dos Santos nem excessos verbais cometeu. É jorna-
lista e, por sê-lo e manifestar sua opinião livremente,
está com a prisão decretada. A covardia, aqui, de seus
colegas de profissão e juristas do Brasil é fora do nor-
mal e quebra todos os paradigmas de ausência de
civismo e amor às leis e instituições. Há um manda-
mento muçulmano, da Sh´aria, o livro de regras do
Alcorão: não se obedece àquele que desobedeça às
leis divinas. Isso vale para as leis humanas também.

OS PLANOS DE SAÚDE E A JUDICIALIZAÇÃO
Juízes do Brasil inteiro estão mandando os planos

de saúde cobrirem tratamentos não acobertados pela
listagem da ANS, Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar, reguladora do setor. Também estão mandan-
do prefeituras e estados pagarem fármacos e trata-
mentos não impostos pela lista taxativa do SUS.
Taxativa é a lista que contém dentro dela todas as suas
hipóteses e itens. Fora daquilo, não há hipótese. E é o
que o STJ concluiu. É uma resposta à judicialização
da saúde, que esquece que esta gestão no Brasil é
como o cobertor curto do pobre: se tapa a cabeça,
destapa os pés. Se o Poder Judiciário obriga o plano
de saúde ou o ente federado a pagar contas altas de
despesas não previstas, a despesa vai impedir, lá na
frente, gastos normais e ordinários com problemas
diários e recorrentes. Em um e outro caso, o usuário
da saúde pública ou privada vai pagar o pato.

O DITO PELO NÃO DITO
“Precisamos odiar. O ódio é a base do comunis-

mo. As crianças devem ser ensinadas a odiar seus
pais se eles não são comunistas”. (Vladmir Lenin, lí-
der comunista russo).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

No ano em que completa
50 anos, o Sebrae alcançou
mais um importante marco na
sua trajetória ao ter sua mar-
ca avaliada entre as 10 mais
fortes do Brasil, ao lado de
players como Nubank, Ifood,
Tramontina, O Boticário, Ame-
ricanas e Magazine Luiza. O
BAV é o maior e mais tradici-
onal estudo sobre marcas no
mundo e mensura o vínculo
emocional com os consumido-
res. Essa conquista, de acor-
do com especialistas, resulta
da relevância do Sebrae en-
quanto guardião das micro e
pequenas empresas e por sua
rápida digitalização e adequa-
ção às necessidades do seg-
mento durante e após a
pandemia.

No Brasil, o ranking ava-
liou 1.700 marcas brasileiras
a partir de quase 17.000 en-
trevistas realizadas entre ou-
tubro e dezembro de 2021. O
estudo mensura a força das
marcas e o nível de “share of
heart”, capturando tanto

Sebrae alcança feito inédito e
figura entre as 10 marcas

brasileiras mais fortes
Ranking que avaliou 1.700 empresas brasileiras considera a relevância da marca e do
negócio, além da sinergia entre os produtos e serviços na experiência ao consumidor

marketing inputs quanto a res-
posta do consumidor final. A
pesquisa considera 48 atribu-
tos dentre as dimensões de
diferenciação, relevância, es-
tima e familiaridade – como
responsabilidade social, origi-
nalidade, progresso, dinamis-
mo, confiança, utilidade e va-
lor agregado. O estudo é uma
realização da ISTOÉ Dinhei-
ro, com desenvolvimento da
TM20, BAV, WPP e
Superunion.

O fundador da consultoria
TM20 branding, Eduardo
Tomiya, explica que esse é o
resultado da dimensão do
Sebrae e do papel de apoio ao
segmento durante a pandemia.
“O Sebrae possui uma das
marcas mais fortes no Brasil.
Esse é um belo reconhecimen-
to de uma marca que já era
conhecida, mas aparentemen-
te está sendo mais relevante
na vida das pessoas. É uma
espécie de devolutiva a tudo
que a instituição tem entrega-
do como grande parceira dos

pequenos negócios”, afirma o
especialista. A comparação foi
realizada com empresas cujas
marcas tradicionalmente são
muito fortes, como bancos,
cervejarias e redes varejistas.

“Esse é o fruto do nosso
trabalho de caminhar lado a
lado com os pequenos negó-
cios”, destaca o presidente do
Sebrae, Carlos Melles. “Pela
primeira vez o Sebrae entrou
nesse ranking e já apareceu
com essa performance entre
os TOP 10. Esse é um grande
marco, sobretudo no ano do
cinquentenário, e o mérito é de
todo o Sistema Sebrae. Essa
conquista é uma referência em
nossa história e já indica po-
tencial de futuro do Sebrae”,
completa Melles.

Esta edição da pesquisa
demonstrou claramente que,
após a pandemia, as pessoas
estão mais conscientes do seu
papel da sociedade, ao traze-
rem valores relacionados à
responsabilidade social apare-
ceram como muito relevantes.

Outro ponto alto, segundo
Tomiya, é que o digital trouxe
muitas empresas da nova eco-
nomia, pois quebraram-se al-
gumas barreiras de entrada
que antes eram muito fortes.
“O Sebrae é, por natureza,
assistencial, enquanto
guardião das micro e peque-
nas empresas, e ainda conse-
guiu rapidamente reinventar
os atendimentos e seguir o
caminho da digitalização”, fi-
nalizou o especialista.

Critérios do ranking
Os critérios para a elabo-

ração do ranking das marcas
mais fortes, a partir do resul-
tado da pesquisa do BAV en-
globam dois critérios essenci-
ais: a diferenciação, quanto a
marca captura dos 48 atribu-
tos da pesquisa e a relevân-
cia, o quanto a cultura da mar-
ca é relevante na vida dos
consumidores. A partir destas
duas dimensões do estudo
houve o ranking das marcas
brasileiras mais fortes.

(Ass. Imprensa SEBRAE-Minas)
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Durante a sessão ordiná-
ria de segunda-feira (13), foi
realizada a formatura da pri-
meira turma do curso básico
de Libras (Língua Brasileira
de Sinais), ofertado pela Es-
cola do Legislativo da Câma-
ra Municipal. Os 22 alunos,
entre servidores públicos e ci-
dadãos, receberam os certifi-
cados das mãos da professo-
ra Dalva Dizaró, de vereado-
res e do prefeito Marcelo
Morais. Em três meses de
aulas, completando 48 horas
de carga horária, os partici-
pantes aprenderam a estabe-
lecer um diálogo com pessoas
surdas, incluindo vocabulário
pertinente ao ambiente de tra-
balho do serviço público.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro (CIDADA-
NIA) lembrou que a ideia de
ofertar um curso de Libras sur-
giu a partir de uma audiência
pública para debater a inclusão
social, na qual levantou-se a
possibilidade de oferecer um
intérprete durante as transmis-
sões da TV Câmara. “Após
várias reuniões, decidimos ir
além e oferecer um curso, que
hoje é um orgulho. Esse é o
primeiro passo, a Câmara não
vai parar. Agradeço a todos
que se empenharam para que
o curso acontecesse”.

A aluna e psicóloga da
APAE Lucilaine de Pádua dis-
cursou em nome da turma. Ela
agradeceu à Câmara Munici-
pal e à Escola do Legislativo e
também à professora Dalva;
também convidou Michel
Duarte Aguilar para falar com
os presentes. Michel é surdo e
participou de uma das aulas do
curso, quando batizou os alu-
nos com sinais próprios (que
são os “nomes” das pessoas na

Câmara Municipal realiza formatura
da primeira turma do curso de Libras

comunidade surda). Em um dis-
curso que contou com a inter-
pretação da professora Dalva,
Michel falou da importância de
as pessoas ajudaram os defici-
entes auditivos e agradeceu o
convite para participar.

Em sua fala, a professora
Dalva mencionou as descober-
tas e dificuldades das primei-
ras aulas do curso. “Foi emo-
cionante ver os alunos faze-
rem a datilologia dos seus no-
mes. Nesse momento, vocês
[alunos] conseguiram perce-
ber a importância da inclusão,
e sentiram alegria com a pos-
sibilidade de oferecer ajuda
aos surdos. Foram momentos
muito especiais de muito
aprendizado, e o respeito e o
amor pela inclusão foram au-
mentando dia após dia. Hoje,
estou muito feliz, emocionada
e muito grata a todos vocês”.

Após a entrega dos certi-
ficados a cada aluno, a presi-
dente da Escola do Legislativo
Prefeito Alípio Mumic, a
servidora Sirlane Cruz Dizaró,
fez o encerramento da cerimô-
nia com um discurso mesclan-
do fala e Libras.

“Acredito no poder trans-
formador da inclusão. Uma
crença que, penso, partilhamos
todos, pois não faltou apoio do
presidente da Câmara e de-
mais vereadores. Aprender li-
bras vai ao encontro do dese-
jo de um governo para todos.
Mas, para que isso aconteça,
precisamos de pessoas dispos-
tas a se dedicar, esforçar e a
confiar. Finalizo agradecendo
aos meus companheiros de
estudo, especialmente à pro-
fessora Dalva, e espero que
nos encontremos a fim de
aprofundar nesse verdadeiro
mundo de possibilidades”.

Aproveitando o momento,
o vereador e aluno do curso
Luiz de Paula (PP) também
usou os sinais aprendidos: “Es-
tou muito feliz de ter aprendi-
do libras aqui na Câmara dos
Vereadores, Deus abençoe
sempre”. O prefeito Marcelo
Morais informou sobre ações
que o Executivo planeja para
incentivar formação na área
da inclusão no contexto edu-
cacional e completou: “Ver
todo mundo interagindo hoje
significa: primeiro, que a pro-
fessora foi muito boa; segun-
do, que houve a participação
efetiva de todos; e terceiro,
que vocês serão multiplicado-
res, acho que essa é a grande
sacada da Libras”.

(Ascom Câmara Municipal)

ASSCAM
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São Sebastião do Paraíso
registrou na segunda-feira,13,
o terceiro caso de morte pro-
vocado por covid-19 no inter-
valo de uma semana. O muni-
cípio ficou 70 dias sem regis-
trar nenhum óbito e agora vem
tendo estas situações junta-
mente com o surgimento de
mais casos confirmados e tam-
bém de internações. Em con-
trapartida a Prefeitura informa
que continua disponibi-lizando
doses da vacina para a popu-
lação e nesta quarta-feira,15,
atenderá mais uma faixa etária
e público específico para rece-
ber a quarta dose contra o
coronavírus, além da vacina
contra a gripe influenza.

Há cerca de 10 dias que a
Prefeitura de Paraíso voltou a
divulgar números relacionados
a covid-19 registrados no mu-
nicípio. Desde então a popu-
lação voltou a poder acompa-
nhar como está o desenvolvi-
mento dos casos da doença em
relação aos novos casos, óbi-
tos e internações na Santa
Casa de Misericórdia. Entre
abril e o começo de maio a
cidade chegou a ficar sem o
registro de pessoas hospitali-
zadas, mas a situação voltou
a chamar a atenção com no-
vos casos confirmados.

Na semana passada foram
dois óbitos, sendo de um ho-
mem de 37 anos e de uma
mulher de 87 anos. A ocorrên-
cia destas mortes aconteceu
depois do intervalo de mais de

Paraíso registra terceira morte
por covid-19 em uma semana

Bryan Felipe

Município paraisense continua com vacinação que ajuda a reduzir casos graves da covid-19
Por Agência Brasil - Brasília

A próxima sexta-feira, dia
17, será ponto facultativo. O
Diário Oficial da União pu-
blicou nesta terça (14), por-
taria do Ministério da Eco-
nomia, que estabelece a me-
dida.

Ela altera a Portaria nº
14.817, de 20 de dezembro
de 2021, que divulga os dias
de feriados nacionais e defi-
ne os dias de ponto facultati-
vo no ano de 2022.

Com isso, serão dois dias
de ponto facultativo, pois a
quinta-feira (16), dia de

Governo
define a próxima
sexta-feira como
ponto facultativo

Corpus Christi (que não está
na lista de feriados nacio-
nais), já estava definida como
ponto facultativo.

A data de Corpus Christi
é celebrada 60 dias após a
Páscoa, rememora, de acor-
do com o catolicismo, a ins-
tituição da eucaristia pela
transformação do pão e vi-
nho no corpo e sangue de
Cristo.

As celebrações religiosas
são conhecidas pelos famo-
sos tapetes coloridos, por
onde passam as procissões
com a hóstia consagrada.

(Agência Brasil)

A medida está publicada no
Diário Oficial da União de hoje

dois meses em que Paraíso
deixou de ter mortes em fun-
ção da covid-19. Já nesta se-
gunda-feira,13, mais um caso
foi informado. Trata-e de uma
idosa, que apesar da idade
avançada apresentava comor-
bidades e outras situações.
Não foram divulgadas infor-
mações referentes a situação
da vacinação destas pessoas.

Ainda sobre o quadro da
covid-19 no município, os nú-
meros divulgados na segunda-
feira também abrangem o do-
mingo. Foram registrados 91
novos casos positivos e havia
um paciente da cidade inter-

nado na UTI covid. Nos leitos
clínicos da Santa Casa de Mi-
sericórdia, tinha 11 internados,
com quatro paraisenses e ou-
tras sete pessoas de cidades
da microrregião.

VACINAÇÃO
A Prefeitura através da

Vigilância em Saúde informa
que nesta quarta-feira,15, ha-
verá vacinação no pátio da
Arena João Mambrini no pe-
ríodo de 9 às 16 horas. Have-
rá a imunização contra a gripe
Influenza destinada aos grupos
prioritários, exceto crianças. É
preciso ter em mãos docu-

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

mento assinado pelo médico
informando a qual grupo a pes-
soa está inclusa.

Também haverá vacinação
contra a covid-19 para quem
tem acima de 18 anos e vai
tomar a terceira dose. Será
aplicada a quarta dose para
quem tem acima de 50 anos e
ainda para os trabalhadores da
saúde.

É essencial apresentar o
cartão de vacinação, além de
CPF e documento com foto,
enquanto que os trabalhadores
da saúde devem apresentar
documento que comprove a
função.

Por Léo Rodrigues
Repórter da Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

O governador de Minas
Gerais, Romeu Zema, assinou
terça (14) um decreto classifi-
cando a Serra do Curral como
bem de relevante interesse cul-
tural do estado em função de
seu valor histórico, paisagísti-
co, artístico, arqueológico,
paleontológico, ecológico e ci-
entífico. Ele também determi-
nou via ofício a tomada de pro-
vidências para o tombamento
estadual e para a criação do
Parque Metropolitano da Serra
do Curral.

“Temos dialogado com as
cidades envolvidas, órgãos de
controle e sociedade civil para
acelerar as ações com toda le-
galidade. Faremos a proteção
permanente e com regras cla-
ras para que a Serra do Curral
atravesse gerações como o car-
tão postal de Belo Horizonte”,
afirmou o governador em
postagens nas redes sociais.

Os efeitos do decreto têm
validade para os municípios de
Belo Horizonte, Nova Lima e
Sabará. O artigo 2º estabelece
que a Serra do Curral pode ser
objeto de proteção específica,
por meio de inventário, tomba-
mento, registro ou de outras
iniciativas, a critério dos órgãos
e entidades responsáveis pela
política ambiental e de patrimô-
nio cultural do estado.

O decreto foi anunciado em
meio às controvérsias envol-
vendo o licenciamento conce-
dido para um empreendimento
da mineradora Tamisa. Com
previsão de desmatar 41,27
hectares de vegetação nativa da
Serra do Curral, o documento
recebeu, em abril, o aval do
Conselho Estadual de Política
Ambiental (Copam), órgão co-
legiado consultivo e deliberativo
vinculado à Secretaria de Es-
tado de Meio Ambiente (Se-
mad). Desde então, o governo
mineiro vem sofrendo pressão
da sociedade civil para barrar
o projeto e acelerar o processo
de tombamento.

No mês passado, uma car-
ta-manifesto pedindo a preser-
vação da Serra do Curral foi
apoiada por quase 700 pesso-
as, incluindo artistas, escrito-
res, jornalistas e intelectuais.

Decreto do governo de Minas abre
caminho para tombar Serra do Curral

GERAL

Decreto tem validade para Belo Horizonte, Nova Lima e Sabará
Entre os signatários do docu-
mento, estavam os composi-
tores Caetano Veloso, Gilberto
Gil, Milton Nascimento, Chico
Buarque e Djonga, além da
atriz Malu Mader, do filósofo
indígena Ailton Krenak e do
sociólogo português Boaventu-
ra de Souza Santos, entre ou-
tros nomes.

No Copam, o licenciamen-
to foi deferido por oito votos
favoráveis e quatro contrários.
Todos os quatro representan-
tes de órgãos vinculados ao
governo mineiro, incluindo a
Semad, se manifestaram de
forma favorável à mineradora.
Por sua vez, os seis conselhei-
ros indicados por entidades da
sociedade civil se dividiram.

Também não houve con-
senso entre os representantes
dos órgãos federais com assen-
to no Copam. A Agência Naci-
onal de Mineração (ANM), que
responde pela fiscalização do
setor no país, votou pela con-
cessão do licenciamento. Já o
Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (Ibama),
vinculado ao Ministério do
Meio Ambiente, manifestou-se
contra.

A implantação do empreen-
dimento vem sendo contesta-
da em ações que tramitam em
diferentes esferas judiciais. A
prefeitura de Belo Horizonte
reclama que deveria ter sido
consultada já que a atividade
minerária se desenvolveria pró-
ximo ao limite com a capital. A
mineração, entretanto, seria re-
alizada na cidade de Nova
Lima, que atestou a conformi-
dade do projeto em fevereiro
deste ano.

O Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG), por sua
vez, apontou vícios de legali-
dade no processo de licenci-
amento do complexo minerá-
rio, entre eles, a ausência de
consulta efetiva às comunida-
des do entorno, a falta de pes-
quisas essenciais à segurança
hídrica e ambiental e a inexis-
tência de estudos relacionados
à Política Estadual de Seguran-
ça de Barragens. Já o Ministé-
rio Público Federal (MPF) en-
tende que, por se tratar de área
de Mata Atlântica, não pode
haver supressão vegetal sem
anuência prévia do Ibama.

PATRIMÔNIO
Além de abrigar grande di-

versidade de espécies de fauna
e flora, a Serra do Curral tam-
bém é referência histórica e
geográfica de Belo Horizonte.
Em sua encosta, há vestígios
arqueológicos remanescentes
do antigo arraial de Curral Del
Rei, que foi escolhido para dar
lugar a Belo Horizonte no final
do século 19. A decisão levou
em conta a beleza natural da
região, a condição climática e
a riqueza hídrica.

Desde 1960, a Serra do
Curral é considerada patrimônio
histórico e artístico nacional.
No entanto, apenas um trecho
foi tombado pelo Instituto do
Patrimônio Histórico e Artísti-
co Nacional (Iphan), protegen-
do-se apenas a vista a partir da
capital mineira. Essa proteção
foi reiterada em 1991, com o
tombamento municipal de toda
a porção inserida nos limites de
Belo Horizonte.

Mas a preservação das por-
ções situadas em municípios
vizinhos como Nova Lima e
Sabará depende de um tomba-
mento pelo Instituto Estadual
do Patrimônio Histórico e Ar-
tístico de Minas Gerais (Iepha),
órgão vinculado à Secretaria de
Estado de Cultura e Turismo
(Secult). Um processo com
esse objetivo teve início em
2018 e o dossiê final já foi con-
cluído, mas ainda resta penden-
te de apreciação pelo Conselho
Estadual do Patrimônio Cultu-
ral (Conep).

Com base nesse processo,
o MPMG já havia, em maio do
ano passado, contestado o
avanço da avaliação do licenci-
amento do projeto da Tamisa.
Para os promotores, a Serra do
Curral deveria estar resguarda-
da até a conclusão da votação
que poderá selar seu reconhe-
cimento definitivo como patri-
mônio de Minas Gerais.

Na Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG), há
outra possibilidade de formali-
zação do tombamento estadual
através de uma Proposta de
Emenda à Constituição mineira
(PEC) que tramita desde junho
do ano passado. Uma audiên-
cia pública para discutir a ques-
tão está marcada para a próxi-
ma segunda-feira (20).

O empreendimento da Ta-

misa não é o único na região
contestado por afetar o
patrimônio. A mineradora Gute
Sicht também vem sendo pres-
sionada para explicar a explo-
ração na Mina Boa Vista. Se-
gundo ação movida pela pre-
feitura de Belo Horizonte, a ati-
vidade não foi licenciada e
ocorre em área da Serra do
Curral tombada pela capital
mineira. Deputados estaduais
tentaram vistoriar a atividade,
mas foram impedidos pela
mineradora.

DESPACHO
No despacho em que de-

manda providências para o tom-
bamento estadual, Zema deter-
mina que o acautelamento pre-
liminar da Serra do Curral seja
avaliado pela Advocacia Geral
do Estado (AGE) e pelo Insti-
tuto Estadual do Patrimônio
Histórico e Artístico de Minas
Gerais (Iepha). “Esse é um ins-
trumento que visa garantir pro-
teção ao bem cultural até que
seja efetivado o tombamento
provisório, com todas as suas
diretrizes, e o tombamento
definitivo”, informa o governo
mineiro, em nota.

Além disso, Zema pede no
ofício que a Secretaria de Cul-
tura e Turismo designe o
relator dentro do Conselho Es-
tadual do Patrimônio Cultural
(Conep), que irá analisar o
dossiê já produzido. Ele deve-
rá também formular uma pro-
posta de diretrizes para o tom-
bamento provisório, que deve-
rá posteriormente ser aprecia-
do pelos demais conselheiros.
O decreto e o despacho assi-
nados pelo governador minei-
ro são vistos com desconfian-
ça por ativistas. “Desafio o
Romeu Zema a se comprome-
ter com o tombamento da Ser-
ra do Curral no mesmo perí-
metro estabelecido no dossiê já
aprovado pelo Iepha, sem ne-
nhuma redução de área. Ou o
governador quer enganar a po-
pulação retirando do tomba-
mento a área da Tamisa, no
coração da Serra do Curral?”,
postou nas redes sociais
Roberto Andrés, professor do
curso de arquitetura da Univer-
sidade Federal de Minas Gerais
(UFMG) e integrante da cam-
panha Tira o Pé da Minha Ser-
ra.

(Agência Brasil)
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Em homens valores aci-
ma de 7 e mulheres acima
de 6 são considerados alte-
rados, elevados.

Pessoas com problemas
renais ou que ingerem do-
ses altas de proteínas po-
dem ter dificuldade em eli-
minar o ácido úrico, permi-
tindo o seu acúmulo nas ar-
ticulações, tendões e rins.

O ácido úrico é natural-
mente produzido pelo orga-
nismo humano e é o resul-
tado da quebra de molécu-
las de purina - proteína con-
tida em muitos alimentos.

Depois de acontecer a
degradação, parte dele per-
manece no sangue, enquan-
to o restante é eliminado pe-
los rins.

O aumento do ácido
úrico no sangue pode levar
a: Crises de gota (dor, in-
chaço e vermelhidão de ar-
ticulações). Pedra nos rins
por ácido úrico. Problemas
renais por excesso de áci-
do úrico (nefropatia) aguda
ou crônica.

Causas para aumento do
ácido úrico: Excesso produ-
ção de urato: bebidas alco-
ólicas, bebidas açucaradas,
dieta rica em purinas, sín-
dromes mieloproliferativas
(neoplasias), obesidade.

Redução da eliminação
renal: intoxicação por chum-
bo, pré eclampsia, acidoses,
hiperparatireoidismo, diuré-
ticos tiazídicos (hidrocloroti-

azida) e de alça (furosemida),
inibidores de calcineurina.

Redução da eliminação
pelo trato gastrointestinal, por
doenças inflamatórias ou ci-
rurgias.

É uma alteração mais co-
mum em homens ou mulhe-
res após a menopausa.

Dentre as pessoas com
ácido úrico alto apenas 1/3
vão desenvolver sintomas de
dores articulares (crise de
gota).

E como tratar esse aumen-
to?

O tratamento da hiperuri-
cemia depende da gravidade
e dos sintomas os dos níveis
sanguíneos desse metabólito.
Em casos moderados e que
estejam relacionados com o
excesso da ingestão de pro-
teínas, é necessário realizar
um ajuste de dieta e nisso in-
clui uma redução de alimen-
tos com alto teor proteico.
Em casos mais graves, em
que haja o comprometimen-
to das articulações e desen-
volvimento de crise de gota,
ou valores muito aumentados
nos exames, pode ser neces-
sário a utilização de alguns
medicamentos.

Medidas alimentares que
podem ser adotadas: Beba
bastante água para ajudar o
organismo a eliminar o ácido
úrico; Prefira os alimentos
não industrializados; adote
uma dieta saudável, rica em
frutas, verduras, leite e deri-
vados; Evite o consumo de
bebidas alcoólicas, especial-
mente de cerveja que é rica
em purina.

Alimentos que devem ser
evitados: extrato de carne,
coração, fígado, rins, miolos;
vitela, carneiro, cabrito;
bacon, frios, embutidos em
geral; peixes e frutos do mar:
arenque, anchovas, bacalhau,
sardinha, salmão, mexilhão,
camarão, ostras, lagosta, ca-
ranguejo, ovas de peixe;
aves: galeto, peru, perdiz,
pombo, ganso; bebidas alco-
ólicas.

Aumento do ácido úrico
(hiperuricemia)

Alimentos que devem ser
consumidos com modera-
ção: carne bovina: 100 g /
dia (exemplo: alcatra, coxão
mole e duro, patinho); fran-
go sem pele: 120 g / dia; pei-
xe: 100 g / dia (exceto os ci-
tados no 1.º grupo): pesca-
da, merluza; leguminosas
como feijão, ervilha, grão-
de-bico, lentilha: 1/2 xícara,
1 vez ao dia; aspargos, co-
gumelos, espinafre, couve-
flor; margarina, manteiga;
chocolate.

Alimentos que podem ser
consumidos sem restrições
por quem tem ácido úrico
alto: frutas, suco de frutas;
café, leite desnatado, queijo
Minas frescal, iogurte des-
natado; arroz, massas, pães,
biscoitos, cereais; verduras
e legumes (exceto os citados
anteriormente); nozes; azei-
te, azeitona; pipoca; óleos.

Medicamentos que aju-
dam no combate ao ácido
úrico alto são a Losartana e
os Fibratos e o tratamento é
feito com reeducação ali-
mentar, atividade física, per-
da de peso e Alopurinol.

Cuidado aos que têm
problemas renais pois a dose
da medicação deve ser
ajustada!

Visite regularmente seu
médico de confiança. Se cui-
dem.

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica Médica
Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro -
São Sebastião do Paraíso -

Minas Gerais
TELEFONES:

(35) 35312607,
3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1802

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

• ALUGA-SE CASA VILA SANTA
MARIA: 3 QUARTOS, SALA CO-
ZINHA, 2 BANHEIROS, UM
QUARTO COM SUÍTE, GARA-
GEM. R$ 900,00 ALUGUEL -
PRÓXIMO AO PRONTO SOCOR-
RO. TRATAR PELO FONE
99167-4154 OU 99120-8252

• ALUGA-SE CASA NO CENTRO:
EM FRENTE A ESCOLA PINGO
DE GENTE, TODOS OS CÔMO-
DOS GRANDES, COM 3 QUAR-
TOS, 3 BANHEIROS, 2 SUÍTE,
LAVANDERIA, SALA DE JANTAR
GARAGEM. TRATAR PELO
FONE TRATAR PELO FONE
99167-4154 OU 99120-8252

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua João Pessoa, 25 – Jar-
dim Itamarati. 2 quartos, sala
e cozinha e banheiro. Tratar 31
98320-9778

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua Carlos Martins de Sou-
za, 29 – Jardim Itamarati. 2

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

quartos, sala e cozinha e ba-
nheiro. Casa com Lage e ga-
ragem coberta. Tratar 31
98320-9778

• VENDE-SE COMÉRCIO: Ven-
de-se bar à rua Glete, 180, pró-
ximo ao laboratório do antigo
Pronto Socorro (UPA). Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9111-
5354 falar com Ro-berto.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (ZAP)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

• ALUGO CHÁCARA PARA
RESIDÊNCIA: 3 dormitórios,
sendo um com suíte e banhei-
ra, sala, cozinha, banheiro
social, churrasqueira, fogão a
lenha com forno, lavanderia,
despensa, varanda, jardim de
inverno, garagem e pomar. Tra-
tar: telefones (16) 99992.3991
(16) 3632 9256

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967.
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats.

PROPRIETÁRIOS DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
TRAGAM SEUS IMÓVEIS PARA SEREM

ADMINISTRADOS PELA MARISTELA IMÓVEIS!!!
SEGURANÇA E TRANQUILIDADE NA SUA LOCAÇÃO!!!

TERRENOS PARA VENDA:

JD. MARIA LUCIA R$ 280.000,00 - Cód.: 4477
Área: 431,88m²

JD. DIAMANTINA R$ 70.000,00 - Cód.: 4473
Área: 160m²
AV. TEREZINHA SILLOS FERREIRAS. SÃO 07 LOTES JUNTOS.
METRAGEM E VALOR UNITÁRIOS.

AZUL VILLE R$ 62.500,00 - Cód.: 4472
Área: 200m²

CENTRO R$ 600.000,00 - Cód.: 4459
Área: 600m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 100.000,00 - Cód.: 4029
Área: 300m² ESTUDA A POSSIBILIDADE DE PEGAR VEÍCULO OU PAR-
CELAR.

JD. DAS PAINEIRAS R$ 700.000,00 - Cód.: 3812
Área: 800m²

CHACÁRAS, SÍTIOS E RANCHOS PARA VENDA:
COND. CAMPO ALEGRE R$ 900.000,00 - Cód.: 4384
Área de terreno: 2.400m²  - Construção: 140m²
ESTUDA A POSSIBILIDADE DE TROCA POR CASA EM S.S. PARAÍSO. 03
DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA COZINHA BANHEIRO SOCIAL,
VARANDA, EDÍCULA, ÁREA DE LAZER COM QUIOSQUE, PISCINA E
OFURÔ, CAMPINHO DE AREIA, JARDIM.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 480.000,00 - Cód.: 1603
Área de terreno: 2.850m²
ESTUDA A POSSIBILIDADE DE TROCA POR CASA EM S.S. PARAÍSO.
CASA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET,
DORMITÓRIOS COM ARMPARIOS, SALA P/ 02 AMBIENTES COM LAVA-
BO E ARMÁRIO, COZINHA COM ARMÁRIOS EM CONCEITO ABERTO, 4
BANHEIROS, PEQUENO ESCRITÓRIO, PEQUENA CAPELA, GARAGEM
P/ 03 CARROS, CANIL, ÁREA PARA CHURRASCO, PISCINA COM AQUE-
CIMENTO SOLAR, POMAR EM FORMAÇÃO. ALARME, CERCA ELÉTRI-
CA.

RANCHO EM FURNAS R$ 1.300.000,00 - Cód.: 4482
CASA COM 3 QUARTOS ,2 BANHEIROS , SALA ,COZINHA AMPLA ,ÁREA
DE CHURRASQUEIRA, TODA MOBILIADA. PISCINA , INTERNET COM
FIBRA ÓTICA , POÇO ARTESIANO COLETIVO 40.000 LTS /H, CAIXA DE
TAÇA DE 5.000 LTS ,CAMPO DE AREIA FECHADO COM ALAMBRADO ,
GARAGEM PARA LANCHA E JET SKI E GUINCHO ELÉTRICO , CAIAQUE
, REMOS NOVOS ,SKI E CORDAS NÁUTICAS. TODA ILUMINAÇÃO EX-
TERNA E ALARME SÃO MONITORADOS PELO CELULAR WI-FI. ESTA-
LEIRO GRANDE E TOTALMENTE REFORMADO :SÓ ELE HOJE FICA
90.000,00 PARA FAZER. LANCHA COBRA DE 18 PÉS COM MOTOR DE
90 MERCURY TUDO REVISADA VALOR DO RANCHO MOBILIADO COM
LANCHA , E TUDO MAIS (COMPLETO).

COND. CACHOEIRA R$ 400.000,00 -   Cód.: 4461
Área de terreno: 2.280m² - Construção: 450m²
ACEITA TROCA POR CASA NAS CIDADES DE: SANTO ANTÔNIO DE POS-
SE,  MERICANA, SOROCABA, HOLAMBRA, JAGUARIÚNA, ESPÍRITO
SANTO DO PINHAL. CASA DE CIMA: DOIS QUARTOS, BANHEIRO, UMA
COPA ABERTA, ESPAÇO GOURMET, LOCAL PARA QUIOSQUE, QUAR-
TO DE DESPEJO, HORTA SUSPENSA. CASA PRINCIPAL: 3 DORMITÓ-
RIOS SENDO UM SUITE, BANHEIRO SOCIAL+LAVABO, 2 SALAS, COPA,
COZINHA, TODA AVARANDADA, ÁREA DE SERVIÇO, 4 GARAGEM CO-
BERTA, PORÃO.

COND. CACHOEIRA R$ 600.000,00 - Cód.: 1538
 Área de terreno: 7.000m²
ACEITA IMÓVEL EM S.S. DO PARAÍSO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
VENDE MOBILIADA. CASA 01: 02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA DE CHURRAS-
CO E VARANDA. CASA 02: 02 DORMITÓRIOS E 01 BANHEIRO SOCIAL.
LAJE E PISO FRIO. 03 TANQUES DE PEIXE, TODA CERCADA DE
ALAMBRADO, GALINHEIRO FECHADO EM ALVENARIA, 30 METROS DE
MATA NOS FUNDOS, MOTOR DE 10 CAVALOS QUE FAZ IRRIGAÇÃO EM
TODA CHÁCARA. PISCINA.

CHÁCARA NA CIDADE DE JACUÍ R$ 280.000,00 - Cód.: 4449
Área de terreno: 8.000m² - Construção: 278m²
ACEITA TROCA POR CHÁCARA NO COND. CACHOEIRA OU VEÍCULO DE
ATÉ R$ 70 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO. 10 KM DO TREVO DE
JACUÍ, A 500 METROS DO ASFALTO. SENTIDO BOM JESUS.
CASA COM 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, AMPLA COZI-
NHA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL. LAJE (EXCETO A COZINHA) E PISO
FRIO. FALTA PINTURA. 02 REPRESAS. BOA VIZINHANÇA.

SÍTIO BAIRRO ANTINHA R$ 2.300.000,00 - Cód.: 4273
EXCELENTE ÁREA RURAL COM 8,8 ALQUERES, TOPOGRAFIA PLANA,
TERRA DE BOA QUALIDADE, COM OTIMA CASA COM 3 SUÍTES, SALA,
COZINHA, ÁREA GOUMERT, LAREIRA, HIDROMASSAGEM, CHURRAS-
QUEIRA, FOGÃO DE LENHA, VARANDAS,  PISCINA  E CASA DE CASEI-
RO. JÁ TEM ÁREA DE RESERVA, MATA,  RIACHO COM CACHOEIRA.

SÍTIO EM ITAMOGI R$ 1.680.000,00 - Cód.: 4167
Alqueires: 8
PODE SER LOTEAMENTO. CASA SEDE, RICO EM ÁGUA, 30 MIL PÉS
DE EUCALIPTO.

SÍTIO SENTIDO COND. CACHOEIRA R$ 450.000,00 - Cód.: 4154
ESTUDA TROCA POR CASA, TERRENOS E OU VEÍCULOS !!
ÁREA: 30.000M2 - CONSTRUÇÃO: 100M2.
COM ÁGUA E LUZ. CADA SÍTIO TERÁ PORTÃO ELETRÔNICO, PORTÃO
COM CÂMERA COM DISPOSITIVO PARA ABRIR PELO CELULAR. CASA
RECÉM CONSTRUÍDA: 02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS,
BANHEIRO SOCIAL. LAJE E PISO FRIO. VARANDA COM CHURRASQUEI-
RA, FOGÃO À LENHA. PISCINA, PEQUENO LAGO E POÇO.

APARTAMENTOS PARA VENDA:

JD. VITÓRIA R$ 420.000,00 - Cód.: 4476
Área: 86,78m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, (suíte e dormitórios com armários),
SALA, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 02
VAGAS DE GARAGEM.

RIBEIRÃO PRETO-SP (CENTRO) R$ 230.000,00 - Cód.: 4476
Área: 67m²
02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, COZI-
NHA, LVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM.

JD. MEDITERRANÊE R$ 360.000,00 - Cód.: 4460
 02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVABO, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 02 CARROS.

CENTRO R$ 1.250.000,00 - Cód.: 4452
Área: 236m²
APARTAMENTO DE ALTO PADRÃO. 03 SUÍTES, SENDO 01 COM CLOSET
E AR CONDICIONADO E 01 SUÍTE COM ARMÁRIO, TODAS AS SUÍTES
COM VENEZIANAS INTELIGENTES, LAVABO, SALA E COZINHA
CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, COZINHA COM GABINETE E
COOK TOP, LAVANDERIA, 03 VAGAS DE GARAGEM. PRÉDIO COM ÁREA
GOURMET COMPLETA, PORTARIA REMOTA.

CENTRO – EDIF. COLINAS R$ 485.000,00 - Cód.: 4464
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, 02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRI-
OS, SALA COM VARANDA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDE-
RIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC, 02 VAGAS DE GARA-
GEM. TACO E PISO FRIO. PINTURA  NOVA. PRÉDIO COM PORTEIRO
24 HORAS, PLAY GROUND, SALÃO DE FESTAS.

CENTRO R$ 1.000.000,00 - Cód.: 4173
Área: 247m²
APARTAMENTO COM EXCELENTE ACABAMENTO, REQUINTE, BOM
GOSTO E QUALIDADE. 04 DORMITÓRIOS, SENDO 02 SUÍTES COM
CLOSET, 01 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO, SALA DE TV, SALA DE JAN-
TAR, SALA DE ESTAR, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, DE-
PENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC. 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 1.300.000,00 - Cód.: 3014
Área: 163m²
APARTAMENTO DE ALTO PADRÃO COM: 3 SUÍTES, AMPLA SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO SOCIAL, VARANDA GOURMET, LAVANDERIA, 03
VAGAS DE GARAGEM. PRÉDIO COM: PISCINA, SALÃO DE JOGOS,
BIBLIOTECA.

JD. EUROPA R$ 190.000,00 - Cód.: 4450
Área: 70m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.
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RECEITAS DO GUARI
CABRITO ASSADO

DESFIADO, COM ARROZ
E ORA PRO NOBIS

INGREDIENTES
1 pernil de cabrito
3 maços de ora pro nobis
6 ovos caipiras

MODO DE PREPARO
Tempere e asse o pernil, e depois desfie. Refo-
gue o ora pro nobis e misture os ovos. Misture
o pernil desfiado com arroz e acrescente o ora
pro nobis. Bom apetite.

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
5,5 milhões de associados e
presença em todos os estados
brasileiros e no Distrito Fede-
ral, disponibilizou a função iné-
dita de atendimento por video-
chamada em Libras (Língua
Brasileira de Sinais), via What-
sapp Enterprise - versão do
aplicativo destinada a empre-
sas. A instituição financeira co-
operativa é a primeira a utilizar
a solução desenvolvida em par-
ceria com a Botmaker.

“A nova tecnologia assistiva
está alinhada ao nosso direcio-
namento de atender às neces-
sidades das pessoas por meio
do relacionamento simples e
próximo, e isso é reforçado
agora com nosso pioneirismo
de lançar uma videochamada
em Libras integrada ao What-

Sicredi lança atendente de
videochamada em libras para WhatsApp
Com o objetivo de promover a inclusão de pessoas com deficiência auditiva no atendimento,
instituição financeira cooperativa é a primeira a oferecer essa nova solução desenvolvida

pela Botmaker integrada ao aplicativo de mensagens instantâneas
sApp corporativo”, explica Al-
ceu Meinen, superintendente de
Operações de Produtos do
Sicredi.

A nova funcionalidade se
integrará ao atendimento via
WhatsApp já realizado com uso
de inteligência artificial por in-
termédio do Theo (nome esco-
lhido em homenagem ao padre
Theodor Amstad, precursor do
cooperativismo no Brasil e fun-
dador do Sicredi), um chatbot
que foi criado com o objetivo
de otimizar o atendimento aos
associados e colaboradores, ti-
rar dúvidas e efetuar serviços
por meio do uso da inteligência
artificial (IA), com disponibili-
dade de atendimento 24 horas,
todos os dias da semana.

Entre as funcionalidades, o
atendente virtual oferece instru-
ções sobre o funcionamento dos

produtos e serviços do Sicredi,
além de apoio a consultas e tran-
sações de associados. O canal
também atende a não associa-
dos da instituição financeira co-
operativa que podem buscar in-
formações de abertura de con-
tas ou portabili-dade.

Para utilizar a função de
atendimento em Libras, via
WhatsApp, a pessoa entra em
contato pelo telefone (51)
3358-4770, seleciona a opção
Libras e é transferida para um
chat em vídeo com o especia-
lista do Sicredi.

“Criamos o Botmaker Call,
como a solução é chamada,
para permitir que o contato do
consumidor com o cliente co-
mece por um chatbot e depois,
de acordo com a necessidade,
seja migrado para uma conver-
sa em áudio ou em vídeo. O

atendimento via chamadas de
áudio ou vídeo é muito indica-
do para casos em que se torna
necessário buscar uma aproxi-
mação maior com o cliente, ou
que requer explicações mais
detalhadas, como em negocia-
ções, demonstrações de produ-
tos ou suporte técnico remo-
to, por exemplo, em que a co-
municação por voz ou visual se
torna essencial, como no caso
específico do Sicredi”, afirma
Alfredo Bitencourt, head de
Vendas da Botmaker Brasil.

A função de atendimento em
Libras está em fase de imple-
mentação nas diferentes regi-
ões de atuação do Sicredi. A
conclusão do processo em to-
das as áreas de atuação da ins-
tituição está prevista para o fi-
nal de junho de 2022.

Raíza Goi Borba

Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Em meio aos impactos da
guerra no leste europeu e do
nervosismo no mercado finan-
ceiro internacional, o Comitê
de Política Monetária (Copom)
do Banco Central (BC) come-
çou ontem (14) a quarta reu-
nião do ano para definir a taxa
básica de juros, a Selic. Nesta
quarta  (15), ao fim do dia, o
Copom anunciará a decisão.

Nas estimativas das institui-
ções financeiras, o Copom de-
verá encerrar o ciclo de aumen-
to de juros, apesar das pres-
sões atuais sobre a inflação.
Segundo a edição mais recente
do boletim Focus, pesquisa
semanal com analistas de mer-
cado, a Selic deverá passar de
12,75% para 13,25% ao ano,
com alta de 0,5 ponto
percentual. Os analistas de
mercado esperam que a taxa
permaneça nesse nível até o
fim do ano.

Na ata da última reunião, os
membros do Copom tinham
sinalizado que pretendiam con-
cluir o ciclo de alta da Selic
porque as elevações dos últi-
mos meses ainda estão sendo
sentidas pelo mercado. No en-

Copom inicia quarta reunião do ano
avaliando fim de altas da Selic

Expectativa é que taxa suba de 12,75% para 13,25% ao ano
tanto, a guerra entre Rússia e
Ucrânia passou a impactar a
inflação brasileira, por meio do
aumento dos combustíveis, de
fertilizantes e de outras merca-
dorias importadas. Além disso,
a instabilidade na economia
norte-americana, que enfrenta
a maior inflação nos últimos 40
anos, têm elevado a cotação do
dólar em todo o planeta.

O mercado financeiro sen-
tiu o impacto da economia ex-
terna. A última edição do bole-
tim Focus elevou a previsão de
inflação oficial pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) de 8.89%
para 9% em 2022

Para 2022, a meta de infla-
ção que deve ser perseguida
pelo BC, definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional, é de
3,5%, com intervalo de tole-
rância de 1,5 ponto percentual
para cima ou para baixo. Ou
seja, o limite inferior é 2% e o
superior é 5%. Os analistas de
mercado consideram que o teto
da meta será estourado pelo
segundo ano consecutivo.

APERTO MONETÁRIO
Principal instrumento para

o controle da inflação, a Selic
continua em ciclo de alta, de-
pois de passar seis anos sem

ser elevada. De julho de 2015
a outubro de 2016, a taxa per-
maneceu em 14,25% ao ano.
Depois disso, o Copom voltou
a reduzir os juros básicos da
economia até que a taxa che-
gou a 6,5% ao ano, em março
de 2018.

Em julho de 2019, a Selic
voltou a ser reduzida até che-
gar ao menor nível da história,
em agosto de 2020, em 2% ao
ano. Começou a subir nova-
mente em março do ano pas-
sado, tendo subido 10,75 pon-
tos percentuais até agora.

TAXA SELIC
A taxa básica de juros é usa-

da nas negociações de títulos
públicos emitidos pelo Tesou-
ro Nacional no Sistema Espe-
cial de Liquidação e Custódia
(Selic) e serve de referência
para as demais taxas da eco-
nomia. Ela é o principal instru-
mento do Banco Central para
manter a inflação sob contro-
le. O BC atua diariamente por
meio de operações de merca-
do aberto - comprando e ven-
dendo títulos públicos federais
- para manter a taxa de juros
próxima ao valor definido na
reunião.

Quando o Copom aumenta
a taxa básica de juros, preten-

de conter a demanda aquecida,
causando reflexos nos preços
porque os juros mais altos en-
carecem o crédito e estimulam
a poupança. Desse modo, ta-
xas mais altas seguram a ativi-
dade econômica. Ao reduzir a
Selic, a tendência é que o cré-
dito fique mais barato, com in-
centivo à produção e ao con-
sumo, reduzindo o controle da
inflação e estimulando a ativi-
dade econômica.

Entretanto, as taxas de ju-
ros do crédito não variam na
mesma proporção da Selic, pois
a Selic é apenas uma parte do
custo do crédito. Os bancos
também consideram outros fa-
tores na hora de definir os ju-
ros cobrados dos consumido-
res, como risco de inadimplên-
cia, lucro e despesas adminis-
trativas.

O Copom reúne-se a cada
45 dias. No primeiro dia do en-
contro, são feitas apresentações
técnicas sobre a evolução e as
perspectivas das economias
brasileira e mundial e o compor-
tamento do mercado financei-
ro. No segundo dia, os mem-
bros do Copom, formado pela
diretoria do BC, analisam as
possibilidades e definem a Selic.

(Agência Brasil)


